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Вне социализма нет спасения челове-
честву от войн, от голода, от гибели ещё
миллионов и миллионов людей.

В.И. ЛЕНИН

АНГЛОСАКСЫ ИГРАЮТ ПАРТИЮ
ЕВРЕЙСКИМИ И ПАЛЕСТИНСКИМИ

ФИГУРАМИ НА ГЛОБАЛЬНОЙ 
ШАХМАТНОЙ ДОСКЕ?

Палестино-израильский конфликт всегда подогревался
Британией. Эта Империя получила мандат на палестинские тер-
ритории в конце Первой мировой войны. Тогда же Сионистской
федерации страны через лорда – представителя местного
еврейства Ротшильда было отправлено письмо тогдашнего ми-
нистра иностранных дел Артура Бальфура от 2 ноября 1917
года. Вот его основная мысль: «Правительство Его Величества
с одобрением рассматривает вопрос о создании в Палестине
национального очага для еврейского народа, и приложит все
усилия для содействия достижению этой цели; при этом ясно
подразумевается что не должно производиться никаких дей-
ствий, которые могли бы нарушить гражданские и религиозные
права существующих нееврейских общин в Палестине или же
права и политический статус, которыми пользуются евреи в
любой другой стране». Письмо было успешно доставлено.
После этого Ротшильды стали массово скупать земли в Пале-
стине, формируя национальный еврейский анклав и поощряя
массовую иммиграцию туда.

В феврале это письмо, получившее название «Декларация
Бальфура», была одобрена основными союзниками по Антанте
Францией, Италией, США. Это стало прологом получение Бри-
танией мандата на управление Палестиной 24 июля 1922 года
от Лиги наций. В дальнейшем СССР настоял в ООН на необхо-
димости создания еврейского государства. За план по разделу
Палестины на два государства проголосовали 29 ноября 1947
года. При этом Великобритания воздержалась, а СССР и США
были «за» это решение. Оно было оформлено резолюцией
№181. С этого момента Туманный Альбион начала вести пря-
мую работу по провоцированию арабо-еврейского конфликта.
Палестинцам присылались инструкторы, оружие и боеприпасы.
В свою очередь СССР помогал евреям, в том числе силами ве-
теранов Великой Отечественной войны. Перманентные столк-
новения 1947-1949 годов в Израиле называют войной за
Независимость, а в арабском мире – «Катастрофой». После
окончания британского мандата 14 мая 1948 года и образова-
ния религиозного государства Израиль столкновения только
усилились.

Весь XX век англосаксы из Британии и США играли на тер-
ритории Израиля против СССР и других социалистических
стран. После смерти Сталина роли поменялись, теперь мы де-
лали ставку на угнетённых палестинцев, а еврейский вопрос пе-
решёл в идеологическую диверсию на территории Советского
Союза. Разница только в том, что с развалом СССР наше руко-
водство забыло о помощи нуждающимся народам Ближнего
Востока, а противник продолжил свою игру «вдолгую». Послед-
ствия этого решения мы можем наблюдать прямо сейчас.

Именно поэтому очень интересна оценка рупора Ротшиль-
дов The Economist, данная очередному конфликту между
ХАМАС и Израилем, который был приурочен неизвестными де-
миургами к 50-летию войны Судного дня, которая началась 6
октября 1973 года и закончилась через 19 дней. Она была сде-
лана в статье The lessons from Hamas’s assault on Israel / «Уроки
нападения ХАМАС на Израиль».

Уже во втором абзаце очень тонко подаётся срок военных
действий в рамках операции Израиля «Железные мечи»: «Пока
слишком рано говорить о том, как развернутся следующие не-
сколько недель». Британские аналитики видят только одну про-
блему в борьбе с ХАМАС, и она связана со взятыми заложниками.
Наземная операция Израиля сопряжена с серьёзным риском втя-
гивания бойцов ЦАХАЛ в жестокие городские бои, а также опас-
ностью для заложников. Чем дольше затягиваются боевые
действия, считает издание, тем выше вероятность того, что кон-
фликт распространится на на весь Западный берег Иордана и
Ливан. При этом смерть многих гражданских лиц арабского про-
исхождения в секторе Газа нанесёт ущерб положению Израиля в
мире. Эти мысли можно считать пророческими.

Дело в том, что сейчас ввергнутый в продолжительный по-
литический кризис Израиль не является по-настоящему само-
стоятельным государством. В последние годы англосаксы
ослабляли его всеми возможными способами, в том числе с
2021 года финансированием по линии USAID радикальных па-
лестинских группировок суннитского типа. Злые языки говорят,
что к помощи экстремистам приложила руку Британия в лице
нынешнего короля Карла III через КСА и Катар. Именно туда уте-
кали американское оружие и боеприпасы из б/УССР после на-
чала СВО. Контроль за этим процессом в последний год
ведётся по линии MI6.

Ситуация в секторе Газа в военном плане готовилась годы.
В том числе ХАМАС получил пополнение из уничтоженных в
Сирии групп ИГИЛ. Но последние акценты идеологического,
нет, религиозного плана расставлялись последние полгода.
Провокации шли с обеих сторон конфликта. То евреи-орто-
доксы плюют на Коран и христианские кресты, то палестинская
молодёжь глумится над еврейскими праздниками и тради-
циями. Про стрельбу друг в друга даже говорить не стоит. На-
пряжение росло, сгущаясь в отравленном ненавистью
ближневосточном влажном воздухе.

Но всё не так просто. Огромные противоречия между коман-
дами в спецслужбах Израиля определили их «молчание ягнят»
непосредственно перед разворачиванием боевиков на ударных
позициях. Известно, что тот же МОССАД имеет огромную аген-
турно-оперативную базу среди палестинцев. Но почему-то до-
клады агентуры не доходили до руководства государства,
тормозились где-то по пути. С большой долей вероятности
можно обвинить некоторых «соросят» на генеральских постах
МОССАД и ЦАХАЛ, которых Беньямин Нетаньяху просто не
успел дочистить.

Для понимания «кому выгодно?» стоит обратиться к эконо-
мическим вопросам. В настоящее время ведётся огромная ра-
бота по прокладыванию новых Международных транспортных
коридоров (МТК), которые должны обеспечивать дешёвую и до-
ступную логистику. Два из них жёстко замкнуты на Иран. Это
«Один пояс – один путь» Китая – горизонтальный трафик в Ев-
ропу и «Север-Юг», который Россия через Иран ведёт в Индию.
С Китаем, Индией и Ираном в последнее время англосаксы за-
игрывают. Однако, «бойся данайцев дары приносящих». Стра-
тегическая цель США просто уничтожить саму возможность их
эксплуатации. В её центре как раз находится Иран.

Именно поэтому втягивание в конфликт шиитской «Хез-
боллы» вместе с поддерживающим её Корпусом стражей ислам-
ской революции (КСИР) может оказаться успешной попыткой
подставить весь Иран. «Новая Буча» на месте музыкального фе-
стиваля с 260 установленными погибшими ребятами со всего
света показывает «зверства мусульманских фанатиков». Но
ХАМАС – суннитское движение, поэтому главное – пристегнуть
«Хезболлу» к «палестинской интифаде». Сделать это можно,
спровоцировав «её» воздушные атаки на мирные города Север-
ного Израиля с массовыми жертвами. Вот тут-то и приходит по-
нимание, зачем США развернули авиационную ударную группу
в Средиземном море во главе с авианосцем USS Gerald R. Ford
(CVN-78). На её вооружении не менее 350 ракет «Томагавк». Они
по планам полёта вполне могут ударить по городам еврейского
государства со стороны Ливана под чужим флагом, а разбросать
в местах попадания обломки «Кассамов» – дело техники, давно
отработанная «сирийская» технология ЦРУ. Главное совместить
два вида обстрелов – реальной «Хезболлы» и американской «об-
манке» по времени и пространству.

Важность противодействия строительству полноценных
МТК «Север-Юг» и «Одни пояс – один путь» для США и Британии
показывает ещё один момент. В случае коридора «Восток-
Запад» можно просто изменить его направление и полностью
поставить под контроль Турции. Именно для этого Азербайджа-
ном была проведена «локальная антитеррористическая опера-
ция» в Арцахе. После неё будущий Великий Туран получил
доступ к Сюникской области Армении, через которую, минуя
территорию Ирана, может пройти продолжение Зангезурскиго
коридора с начала в Нахичевнь, а затем и в Турцию.

Но Иран всё равно остаётся главной целью для «ответного»
удара тактическим ядерным оружием (ТЯО) со стороны Из-
раиля. Его дезинформированное руководство под давлением
«народных масс» вполне может принять такое решение. Причём
США постараются блокировать ответный удар со стороны Те-
герана, полностью насытив систему ПВО «Железный купол»
противоракетами Tamir. В ночь на 9 октября первый военно-
транспортный борт C-17A Globemaster III US AF с американ-
скими боеприпасами прибыл в Тель-Авив из Иордании.

Развитие событий происходит в геометрической прогрес-
сии. Понимание дадут ближайшие дни. Есть надежда, что при-
ведённый выше самый негативный прогноз не сбудется. Но это
зависит только от благоразумия израильских политиков. Но
«Биби» Нетаньяху – бывший спецназовец МОССАДа. Он точно
знает, что делать, главное, чтобы его не свалили внутренние
враги.

От редакции. Изложенные здесь обстоятельства имеют
место быть. Однако существует ещё один аспект, который не
менее, а даже более важен для нас.

Как известно, несколько лет назад Генри Киссинджер, иг-
рающий важную роль в тайных махинациях империалистиче-
ского закулисья, открыто сказал, что Израиля в 2024-2025 гг.
не будет. Теперь соответствующими силами решается про-
блема «спасения евреев» – не ради евреев, до которых им мало
дела, но которые нужны как инструмент решения политиче-
ских задач – важно не допустить или хотя бы максимально за-
труднить восстановление Советского Союза. Для этого и
планируется (и уже в какой-то мере осуществляется) пересе-
ление израильтян на советскую территорию, а именно на тер-
риторию Советской Украины. Для чего Израилем и
подталкивается «русско-украинская» война. Это легко увидеть
по высказываниям Якова Кедми на «российском» телевидении
(того самого, который возглавлял израильские подразделения,
незаконно присутствовавшие в Москве осенью 1993 года и при-
нимавшие участие в событиях 4 октября). Таким образом осво-
бождается территория для размещения беженцев из Израиля,
которым, мол, арабы на Ближнем Востоке «житья не дают».
И этот процесс уже идёт. Жители Умани рассказывают, что
в их городе нет надписей на украинском языке – только на ив-
рите, город заполнен евреями из Израиля. И при этом с россий-
ской стороны никакого огневого воздействия по объектам в
Умани не осуществляется…

ПРОЕКТ ДЛЯ ЗУМЕРОВ* «МУЛЬТИРАТУРА»:
ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ИЛИ УНИЖЕНИЕ

РУССКОЙ КЛАССИКИ?
О том, что происходит с нашей классикой, когда её пы-

таются «натянуть» на клиповое сознание и примитивно-цинич-
ное мировоззрение зумеров, можно наглядно увидеть по
популяризируемым самими властями «образовательным» ини-
циативам. Власти Петербурга в прошлом году заявили, что на-
мерены внедрять проект «Мультиратура» частной студии
анимации «Мультограм» в школах города. Мы решили оценить,
какими же средствами у российских детей «пробуждают инте-
рес» к вечным темам Достоевского и Пушкина. И сказать, что
мы были шокированы – ничего не сказать.

«В 2020 году мы стали производить познавательно-развле-
кательный контент, стартовав с реализации проекта “Мульти-
ратура” (вирусная популяризация чтения книг и русских
писателей путём краткого юмористического пересказа про-
изведений в мультфильме).

Это как трейлер, который захватывает ваш мозг и застав-
ляет углублённо изучать информацию. Основной посыл всех
мультфильмов – развлечь, развеселить и заставить пойти узна-
вать что-то по-настоящему важное», – сообщает автор и сце-
нарист проекта Владимир Фёдоров. 

У проекта немало регалий: ЛАУРЕАТ МЕЖДУНАРОДНОЙ ПРЕ-
МИИ “КУЛЬТУРА ОНЛАЙН” 2022, НАЦИОНАЛЬНОЙ ПРЕМИИ “ПАТ-
РИОТ” 2021, МЕЖДУНАРОДНОГО КОНКУРСА “КНИГА БУДУЩЕГО”.

Благодарность правительства Московской области за вклад
в развитие социально значимых проектов региона. Он даже яв-
ляется членом российского общества «Знание» (во главе его
наблюдательного совета – замглавы АП Сергей Кириенко).

По словам Фёдорова, его проект в лёгкой форме преподно-
сит зрителям содержание произведений. Главная цель – вы-
звать желание взять в руки книгу и прочитать её.

Нам, конечно, стало интересно оценить пересказ содержа-
ния романа Ф.М. Достоевского «Идиот» за две минуты, понять,
что это за «Мультиратура» такая. Посмотрели – впечатление
жуткое. На самом деле это не пересказ содержания, а прими-
тивнейшее переложение сюжета с искажениями. С подстрой-
кой под самого примитивно развитого зрителя. На уровне хуже
какой-нибудь южноамериканской мыльной оперы: какой герой
с какой дамой «мутил», кто на ком собирался жениться, у кого
сколько в романе было денег. В конце сообщается, что князя
Мышкина все эти дамы и женитьбы достали, и он вернулся в
психушку.

Завершается «пересказ» романа таким образом: «А потом
Настасья Филипповна и купец Рогожин улетели на Татуин,
чтобы стать джедаями». И предложение почитать книгу, если хо-
чется узнать детали.

Далее, для чистоты эксперимента, решили посмотреть ани-
мацию другой вечной классики – «Евгения Онегина» А.С. Пуш-
кина. Краткий пересказ – в том же примерно стиле, развязно
молодёжном. В духе «говорим с недалёким поколением на его
языке». Чего стоит один видеоряд, где Онегин «тусит» на балах,
трясёт задницей, как у него высовывается язык и течёт слюна
при взгляде на Татьяну, как он употребляет спиртное и т.д. По-
лагаем, что одного этого скрина из ролика достаточно для по-
нимания, какой видеоряд (а видеоряд, зрительные образы в
восприятии информации детьми и подростками – первичны)
сопровождает проект «Мультиратура». Вот так авторы проекта
видят встречу Онегина и Лариной на балу.

Есть и откровенное искажение смыслов оригинала: в конце Ла-
рина якобы отказывается быть с Онегиным, потому что тот «не
готов к серьёзным отношениям». Тогда как мы все хорошо помним
истинную причину: «…но я другому отдана, и буду век ему верна».

Очевидно, что после таких «тизеров» никто глубоко и до
конца читать описываемую в духе лубка КВН классику не будет.
О высших смыслах, которые закладывали авторы в свои про-
изведения за кулисами любовно-денежных историй, о мо-
рально-нравственном выборе и эволюции героев никто и не
подумает «париться». Цель тут как будто ставится совсем иная
– вовсе не пробудить чистый интерес к русской классике в пыт-
ливых юных умах, а показать, что классику можно подать
«стильно, модно, молодёжно», опуская её до уровня восприятия
материального клипового сознания нового поколения. Зачем
вообще это делать, ради чего принижать высокое, чему в конеч-
ном счёте учит такой подход, какой пример подаёт? Если к ро-
манам Достоевского, Пушкина и других великих авторов таким
образом и пробудится какой-то интерес, то этого будет интерес
совершенно нездоровый, замешанный на изначально неверно
расставленных акцентах. И ожидания зумеров от этих произве-
дений совершенно не оправдаются, таким образом они и будут
воспринимать их примитивные карикатуры. Тот самый случай,
когда средства, используемые для реализации цели, полностью
дискредитируют и искажают заявленную цель.

И вот такое у нас нынче поддерживается властями разных
уровней, получает патриотические премии и внедряется в шко-
лах. И это реально считается не глумлением, примитивизацией
русской культуры, провоцирующей запанибратско-дегенера-
тивное её восприятие у детей, а ПОПУЛЯРИЗАЦИЕЙ классики.
Больше у нас цензурных слов не осталось.

* Зумерами называют представителей поколения Z – людей,
родившихся в конце 90-х – начале 2000-х. Слово образовано по
аналогии с «бумерами» – так называют тех, кому сейчас 55-70 лет.

РИА «КАТЮША»

16+
М о г у т б ы т ь
р а з м е щ е н ы  

и з о б р а ж е н и я
к у р я щ и х  л ю д е й .
К у р е н и е  в р е д и т  

В а ш е м у  з д о р о в ь ю !

Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

НА ВСЕХ ФРОНТАХ
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ЯДЕРНЫЙ УЛЬТИМАТУМ 
ПОД ФАЛЬШИВЫМ ФЛАГОМ

Армянское радио спросили – что будет, если у армян
будет своя атомная бомба?

Армянское радио ответило – испытаем над Сибирью,
Израиль же испытывал в ЮАР и Индии, под чужим флагом,
а мы чем хуже?

Армянское радио спросили дополнительно – а почему
всё-таки над Сибирью?

Армянское радио отвечает – а вы что, разве не знаете,
что Сибирь есть покорённая и завоёванная Великой Арме-
нией территория? Европейскую территорию мы приобрели
при Петре Первом, а остальной мир мы вскорости захватим
через CDBC, так как мы страхуем всю мировую банковскую
систему, и банкиры по сравнению с нами – детский сад,
ясельная группа.

И действительно, действия кириенковского Росатома и ко-
вальчуковского Курчатника открывает перспективы Великой
Армении приватизировать советский ядерный комплекс.

Это я пишу, чтобы мировая общественность, послушав
Симоньян и Ковальчука, точно и однозначно понимала, что
это не русские взрывают атомную бомбу и несут угрозу
миру, это Великая Армения весь мир и русских в том числе
шантажирует ядерным ударом по Сибири.

Впору задать компетентным органам вопрос о ядерной
деятельности Армении по всему миру; знающие люди го-
ворят, что у них даже вне рамок МАГАТЭ был свой тайный
ядерный реактор, вне контроля МАГАТЭ, нарабатывающий
полоний (в чай для особо заслуживших), и иные ядерные
материалы.

На мой вопрос, а где же такой реактор, он, наверное,
спрятан в США, или где-нибудь в Африке, или у арабов, или
в прочих китаях с индиями?

Мне ответили нет, бери выше – реактор в Карабахе.
И что будет, когда Алиев найдёт его, и дадут ли ему по-

лучить коды разблокировки самоподрыва этого реактора?
А если и дадут, то за какие гроши или услуги?

Ведь за ядерную деятельность на территории Азербай-
джана теперь полностью отвечает Алиев перед междуна-
родным судом по международным конвенциям за 30 лет с
1992 года.

Ну не могут же армяне просто так остаться без свечного
заводика (ядерного реактора non-IAEA) в Карабахе!

Так что ждём выхода или изгнания Российской Федера-
ции из МАГАТЭ за армянские деньги.

И свечной заводик (Карабахский реактор) расширится
и разовьётся до пределов атомной отрасли Российской
Федерации со всеми институтами, комбинатами, ЗАТО, ре-
акторами, станциями и всем остальным

Вы думаете, что весь мир ополчится на Великую Арме-
нию? – не тут-то было, армянский пряник тут тоже припа-
сён, Симоньян и Ковальчук, получая медаль конгресса
США за заслуги по уничтожению России, получат их как
стоматологи, вырвавшие ядерные зубы России, превра-
тив её в «Верхнюю Вольту с ракетами», но без ядерных
боевых частей.

В войне нового поколения, ведущейся сейчас в мире, на
начало 90-х годов было ясно, что спецслужбы бессильны
сохранять безопасность государства, а в новой её форме
будет бессильна и армия, которая превратится в беспоря-
дочный сброд наёмников, которые служат тому, кто им
больше заплатит.

Так что у России нет её верных союзников в лице Армии
и Флота.

А остался здравый смысл, геройский Подвиг Человека
и Воля Божья.

От себя хочу задать вопрос: когда «наше всё» вручало
высокие государственные награды Ковальчуку и Симоньян,
оно вручало их авансом или по глупости? И «За Заслуги»
перед каким Отчеством были эти награды?

И 140 миллиардов, уведённых Варданяном в Карабах в
2022 году, возвращаются как целевое армянское финанси-
рование своей, армянской атомной отрасли в Ближнее
Подмосковье, через объединение Наукоградов Протвино и
Пущино в Большой Серпухов.

Не зря же горцы из Горской Республики вместе с ФСО
устанавливают там кавказские порядки.

Выбор площадки сделан неслучайно, он объединяет
всю триаду конвенционального оружия, на которой, по-
мимо ядерного, можно производить бактериологическое и
химическое оружие.

Может быть, «наше всё» уже не наше всё, а уже «армян-
ское руководство Россией»?

Этот вопрос я задаю всему генералью и офицерью Рос-
сийской Федерации.Татьяна Волкова

ПОЛУЧИЛ ОТВЕТ
В номере 40 «Пятой газеты» от 03.10.2023 было опуб-

ликовано моё письмо-обращение к Г.А. Зюганову о не-
обходимости сохранить (выкупить) дачу Сталина
(усадьбу Липки-Алексеевское), которую собираются про-
давать на аукционе 3 ноября 2023 года (стартовая цена
400 млн руб.). На днях пришёл ответ от депутата Василь-
ева Н.И., в котором говорится о возможной судьбе дачи
Сталина – продаже с аукциона АО «ДОМ.РФ». Из чего
можно сделать вывод, что руководство КПРФ не думает
делать из дачи Сталина музей, не собирается препят-
ствовать проведению аукциона, не собирается выкупать
дачу Сталина. А удовлетвориться тем, что «будет осу-
ществлён контроль по соблюдению законодательства в
сфере сохранения памятников истории и культуры наро-
дов Российской Федерации и сохранения Усадьбы в слу-
чае появления нового собственника». И что «специа-
листами Московского областного комитета КПРФ в обла-
сти охраны объектов культурного наследия ведётся по-
стоянный контроль за состоянием Усадьбы в тесном
контакте с Главным управлением культурного наследия
Московской области». Что было вполне ожидаемо. Это
неплохо, но хотелось бы, чтобы дача Сталина стала му-
зеем (например, Сталин-центром). А для этого важно,
чтобы она оставалась государственным объектом или
продавалась с торгов под организацию музея. Собст-
венно немного нового я услышал, кроме того, что прочи-

тал в публикации «Газеты.ру». Не до конца понятно –
удастся ли сохранить дачу Сталина для потомков, если
она будет в частных руках. В.А. Родионов

ДОСТАЛИ
Уважаемый читатель, приходилось ли вам встречать,

ещё хуже общаться с суетливыми назойливыми людьми,
считающими себя всезнающими, всегда правыми, белыми
и пушистыми, пупом земли? Нет? Тогда вам повезло. Пока.
Такие были, есть и будут. Они обычно громогласные и вез-
десущие, надоедливые и въедливые. их можно сравнить с
тараканами, крысами, летучими мышами и прочей не-
честью. Достанут вас, как чья-то дрель в доме, клопы или
близкие идиоты.

Что делать? Убежать, спрятаться, уклониться? Не
получится. Не поможет дуст или другой яд. У них удивитель-
ная приспособляемость, мимикрия. Они похожи на хаме-
леонов: не сразу поймёшь, что перед вами чудовище,
способное отравить вам и другим жизнь, здоровье, лишить
радости. Что, преувеличиваю? Наверняка вам ещё пред-
стоит неизбежная встреча. 

У меня, к сожалению, такая встреча состоялась и не раз.
В силу своей профессии педагога и психолога мне при-
шлось выработать психологическую защиту, реакцию на на-
падение якающих. Действует врачебный приём. Спокойно
говорю разбушевавшемуся: у вас ещё есть возможность
продлить свою жизнь. Надобно быть спокойным, в случае
приступа считать в уме до ста, пройти пешком пару кило-
метров, нарубить дров, заткнуть фонтан, иначе будет хуже.

И вы знаете, действует. Жить-то надо. Но уж очень хо-
чется кому-то навредить, попортить жизнь другим. Это
какая-то жажда крови и страданий, желание мести за свою
судьбу, неудавшуюся жизнь.

Так вот, моя соседка строгих правил любит постоянно
напоминать мне, наверное, и другим, что я смертен, о моей
горькой участи она видела сон. Она очень хочет, чтобы я не
возражал и не замечал бардака из выброшенных в общую
прихожую, видимо, ненужных вещей. Выбросить их на по-
мойку жалко. А сосед, горемычный, любящий порядок и
красоту, потерпит, язви его в душу. Приходиться ждать про-
верку пожарных или… Владимир Курсаков, Ленинград

И ЭТО ВСЁ О НАС

ЦИФРОСЕКТАНТЫ ПЛЮЮТ 
НА ЗДОРОВЬЕ ДЕТЕЙ 

И ТРАДИЦИОННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
Заммэра по оцифровке социальной сферы

Москвы Анастасия Ракова радостно сообщила,
что Wi-Fi провели во всех столичных школах.
Вот только при этом она напрочь забыла о том,
что по подговленным с участием учёных РАН,
НИИ гигиены и здоровья детей Минздрава РФ
гигиеническим требованиям к цифровой обра-
зовательной среде точки доступа беспровод-
ного интернета признаны источниками вред-
ного излучения – и их не рекомендуется (для
младших классов – запрещено) устанавливать
в школах. Забыли они и о том, что в школе надо
учиться с учителем на уроках, а на переменах –
общаться и отдыхать, а не сидеть в гаджетах с
раздаваемого WiFi. Но, похоже, цифросектанты
уверены, что теперь и на уроках будут в нём за-
висать – в сервисах МЭШ. Доступ к которым
«любезно» организуется только через учётную
запись ребёнка на портале mos.ru (и после ре-
гистрации в КИС ГОСУЭВ). В общем, мэрия
столицы снова смачно плюнула на здоровье
детей, Санитарные правила и приоритет тра-
диционного школьного образования. Не уди-
вимся, если родители скоро начнут в ответ
плевать на столичные школы и будут обходить
их стороной.

“Мы обновили сетевую инфраструктуру в
зданиях и помещениях школ для учеников 1-4-х
классов – там появилось более 20 тыс. точек до-
ступа. Всего же сегодня в школах организовано
70 тыс. новых точек доступа. Таким образом, те-
перь 100% зданий школ охвачены единой без-
опасной сетью Wi-Fi”, – рассказала Ракова.

“Новая сетевая инфраструктура обеспечи-
вает школьникам и учителям бесперебойный
доступ к сервисам МЭШ при перемещении
между помещениями школы, посещении дру-
гих образовательных учреждений во время
олимпиад, соревнований или занятий в круж-
ках и секциях.

Для подключения к единой сети Wi-Fi –
Study.Mos достаточно ввести данные своей учёт-
ной записи на портале mos.ru – те же, что и для
входа в Электронный дневник. Благодаря этому
во время посещения олимпиад, кружков, секций
или прочих мероприятий в другой школе или
корпусе, дети всегда будут иметь доступ к Wi-Fi
и сервисам МЭШ. Беспроводный Wi-Fi доступен
и педагогам”, –  подчеркнула заммэра.

Возникает сразу несколько вопросов. Пер-
вый и главный – а чем вообще гордится Ракова,
рассказывая про мощную высокочастотную ра-
диосеть, которая покрывает территорию всех
школ Москвы – с роутерами в классах и других
помещениях? Это же сильнейший удар по здо-
ровью подрастающего поколения!

В июле 2020 г. РАН, Российский националь-
ный комитет по защите от неионизирующих из-
лучений (РНКЗНИ), НИИ гигиены и охраны
здоровья детей Национального медицинского
исследовательского центра здоровья детей
Минздрава РФ на основании многолетних ис-
следований выпустили важнейший документ –
«Гигиенические нормативы и спецтребования к
устройству, содержанию и режимам работы в
условиях ЦОС в сфере общего образования».
Документ был подготовлен под руководством
член-корра РАН Владислава Кучмы на основании
исследований влияния дистанта на здоровье
детей. И уже осенью Кучма «по стечению обстоя-
тельств» покинул пост главы НИИ гигиены и здо-
ровья детей после «маски-шоу» в учреждении.

Предполагалось, что все эти нормативы вой-
дут в новые Санитарные правила по организа-
ции обучения в школах от Роспотребнадзора. 
В итоге вошло далеко не всё. Нас же волнует
сейчас конкретный пункт:

«3.1.2. Использовать системы беспроводной
передачи данных в образовательных организа-
циях для создания локальной вычислительной
сети, подключения к сети Интернет, для под-
ключения периферийных устройств ПК не реко-
мендуется. При использовании системы бес-
проводной передачи данных расстояние от
точки WiFi до ближай-
шего рабочего места
должно быть не ме-
нее 5 м.

В учебных помеще-
ниях, на этажах, в от-
дельно стоящих здани-
ях для обучающихся
начальных классов не
допускается установка
и использование си-
стемы беспроводной
передачи данных, а
также использование
беспроводного под-
ключения периферий-
ных устройств ПК».

Что это означает?
Это прямое подтвер-
ждение вреда радио-
связи формата WiFi для
здоровья школьников,
причём для учеников начальных классов послед-
ствия могут оказаться фатальными. Обеспечить
пятиметровое расстояние от роутера до бли-
жайшего рабочего места школьника в классе
будет непростой задачей, учитывая тот факт, что
цифровизаторы буквально нашпиговывают
школы именно WiFi-передатчиками. Планшеты в
массе своей, как известно, не имеют портов для
подключения к проводному интернету, так что их
использование в школах также должно быть
ограничено. А смартфоны (этот пункт, к счастью,
перешёл в новые СП) вообще запрещены для ис-
пользования в обучении.

Так что на здоровье детей, в том числе млад-
ших классов, для которых коллектив учёных РАН
и НИИ при Минздраве вообще однозначно за-
претил использование WiFi, цифросектантам
плевать. Понятно, что если точки доступа нельзя
будет ставить даже в отдельных зданиях, где
есть начальные классы, значит WiFi в большин-
стве школ просто не появится. По сути, авторы
нормативов выступили против беспроводного
интернета в школах. Очевидно, что цифросек-
тантам это очень не понравилось – и они быстро
приняли контрмеры.

Второй момент логически проистекает из
первого. Школьники смогут сидеть в своих гад-
жетах с мобильным интернетом в сети на пере-
менах, в любое свободное время и даже –
стесняемся подумать – во время уроков. Да, в
том числе с телефонов, в нарушение действую-
щих Санитарных правил. Пока мы не слышим,
что каждого ученика в школе обеспечат план-
шетом/ноутбуком за счёт бюджета – даже в
Москве. Так что остаётся детям пользовать
смартфоны. И сидеть в них будут в школе в том
числе ради использования «сервисов МЭШ».
Иначе с чего же это Ракова так гордо заявляет,
что сеть WiFi призвана «обеспечить школьни-
кам и учителям бесперебойный доступ к серви-
сам МЭШ»?

То есть власти Москвы под ширмой про-
движения «инноваций» гробят не только здо-
ровье детей, но и всю традиционную систему
передачи знаний. Всё в точности с приписы-
ваемому Сберу форсайту «Будущее 2035+»
(ПГ №39). Офлайн-образование останется
как «новый люкс» только для богатых, а для
остальных – «цифровой дофамин», то есть
цифровые «образовательные» платформы,
перстраектории с ИИ, «сервисы МЭШ» и про-
чий суррогат вместо реальных предметных
знаний и живых учителей.

Третий момент, который не можем не отме-
тить – тот факт, что для пользования бесплатным
WiFi в школах надо вводить данные своей учёт-
ной записи на портале mos.ru. То есть подразу-
мевается, что все школьники обязаны будут
иметь цифровые профили в КИС ГОСУЭВ – и их
пароли от столичного портала станут окном в
беспроводной интернет. Варианты, что кто-то из
школьников/их родители откажутся от регистра-
ции, не будут иметь профили на mos.ru/в КИС
ГОСУЭВ – вообще не рассматриваются. И это,
безусловно, элемент антиконституционной при-
нудиловки и очередной сегрегации.

Наконец, четвёртый момент непосред-
ственно связан с безопасностью ПД школьни-
ков. В столичном метро, например, официально
заявляется, что оператор WiFi получит доступ к
информации, на какие страницы заходили пас-
сажиры с использованием его интернета.
Чтобы потом присылать им целевую рекламу,
знать все их предпочтения и интересы. В случае
же с единым школьным WiFi у оператора будет
доступ ко всем сведениям в сети, которые ищут
конкретные школьники в смартфонах. При же-
лании, кстати, похитить их логины/пароли от
mos.ru, которые они будут вводить для под-
ключения к интернету, совсем не трудно. О
какой же безопасности вещает нам Ракова?

На самом деле мэрия Москвы этим псевдо-
инновационным «беспроводным решением»,
сомнительным со всех сторон, только отвра-
тила москвичей от официозного школьного об-
разования, подставив под удар здоровье всех
обучающихся, а также будущее традиционного
обучения в нашей стране. Очень надеемся, что
к новому поколению всё-таки повернутся
лицом. И придут времена, когда все эти точки
доступа к WiFi в школах столицы, на установку
и обслуживание которых распи… простите,
освоены миллиарды бюджетных средств, будут
демонтированы.

ЛИЧНЫЙ РЕЙТИНГ ШКОЛЬНИКОВ 
И КЛАССОВ КАК ПОДГОТОВКА 

К КАСТОВОМУ ОБЩЕСТВУ
Всё чётче проступают контуры нечеловече-

ского цифрового антиобразования будущего, ко-
торое уготовили нашим детям трансгуманисты.
Мы изучили новую опцию в электронном днев-
нике школьника на ресурсах dnevnik.ru и
school.mos.ru (МЭШ/КИС ГОСУЭВ) – личный рей-
тинг ученика (пока – исходя из школьных оценок
по предметам), а также рейтинг классов в рамках
параллели. И пришли к выводу, что это не столько
инструмент личной мотивации, как внушают циф-
ролоббисты, сколько орудие цифровой сегрега-
ции, которое посеет рознь и спровоцирует
нездоровую конкуренцию и даже травлю отдель-
ных школьников. Как в рамках одного класса, так
и на уровне «неудачников» рейтинга в параллели.
Как будто недостаточно каждому ученику следить
за личными оценками и контролировать собст-
венный уровень знаний. Есть в этой истории и
прообраз кастового корпоративного общества,
где человек человеку – волк.

Личный рейтинг, как и цифровое портфолио,
и местоположение ребёнка, по умолчанию будут
в наборе ФГИС «Моя школа», куда ныне агрес-
сивно, явно принудительно, переводят школьни-
ков цифрочиновники от образования. Кто-то
может подумать, что всё это просто ради моти-
вации и возможности следить онлайн за успе-
хами одноклассников… Мы ещё ранее отмечали:

«Любая подобная рейтинговая система (в
Китае она, кстати, работает почти во всех шко-
лах, там при входе ученика в класс его рейтинг
тут же высвечивается на доске) – цинична и амо-
ральна по своей сути. Она направлена на прини-
жение человеческой личности. На сведение
образа человека (всех людей в социуме) к ути-
литарным числовым показателям.  Это уровень
единичек и нулей – служебных людей. Людема-
шин. С ожидаемым поощрением/наказанием –
в зависимости от корреляции с заданными тебе
нормами».

Посмотрим, как функция личного рейтинга
презентуется платформой dnevnik.ru. «Рейтингэ»
– это не просто ваше место в классе, а полноцен-
ное соревнование между классами в вашей па-
раллели, где вы – главный герой! Новая функцио-
нальность задумывалась для того, чтобы сделать
учебный процесс в школе более интересным и
увлекательным, где каждый ученик будет чув-
ствовать себя вовлечённым и мотивированным»,
– пишут цифровизаторы. 

«Место в классе и параллели рассчитывается
на основе вашего среднего балла. Чем выше
ваш средний балл, тем выше шанс занять более
высокую строчку в рейтинге. Под каждым знач-
ком с местом вы можете увидеть ваши позиции
за предыдущее время. Просматривайте вашу
текущую позицию в параллели и вашем классе
– узнайте, насколько вы близки к более высо-
кому месту в рейтинге. Нажмите на кнопку
«эОткрыть все»э, чтобы просмотреть полный
список учеников в параллели.

По каждому предмету, который вы изучаете,
теперь существует рейтинг классов, где, в зави-
симости от успехов учеников, каждый класс за-
нимает определённое место в рейтинге. В
рейтинге по предмету участвуют все классы в
вашей параллели, а количество позиций зави-
сит от количества классов в вашей параллели.
Каждому классу присвоен свой цвет, благодаря
которому вы можете легко отличать классы на
этом и других экранах».

То есть школьники смогут оперативно наблю-
дать, на какой средний балл учатся их сверст-
ники по всей параллели, а также видеть их
успеваемость по отдельным предметам. Ранжи-
руются не только ученики в отдельно взятом
классе – со средней успеваемостью по всем и по
отдельным предметам, но и ученики во всей па-

раллели, а также отдельные классы (по отдель-
ным предметам и по средней успеваемости всех
учеников).

«Позиция (место) класса формируется на ос-
нове средних баллов учащихся в нём. Чем лучше
учатся ученики, тем больше шансов, что их класс
займёт высокое место в рейтинге. Если ваш
класс сохраняет за собой место в рейтинге
более одной недели, иконка класса меняется на
другую. Её внешний вид зависит от количества
недель удержания места. Чем больше недель
класс удерживает позицию, тем красочнее ста-
новится его иконка!», – радостно сообщают раз-
работчики.

И тут возникает главный вопрос – а зачем уче-
ника ставить на какое-то особое место в классе и
параллели, причём так, что любой другой ученик
этой параллели в любой момент может получить
данные о своей и чужой успеваемости? Что, уче-
ники, учителя и родители и без того не знают, кто
отличник, кто «хорошист», а кто находится в хво-
сте? Конечно, все знают, но не зацикливаются так
фанатично на средних оценках и на конкретных
персоналиях. Более того, общий рейтинг классов
автоматически превращает аутсайдеров в этих
классах во вредный балласт, который тянет вниз
весь класс, мешает занять ему более высокое
место. То есть теперь все каждый день будут ви-
деть тех, у кого рейтинг по оценкам низкий. И это
прямой путь к сегрегации и кастовизации как от-
дельного класса, так и системы общего образо-
вания в целом.

А столичные власти в своей КИС ГОСУЭВ
(цифровая платформа МЭШ) решили пойти ещё
дальше.

«Статусы также сопровождаются текстовым
сообщением, где указывается на сколько и из-
за чего изменилась позиция в рейтинге», – со-
общают они родителям. 

То есть каждый школьник приучается следить
за успеваемостью не относительно себя, а отно-
сительно класса в целом. И его рейтинг будет
понижаться не только из-за ухудшения личных
оценок, но и по той причине, что «кто-то другой
в классе стал учиться лучше». Соответственно,
для захвата лидерства логично сделать так,
чтобы другие ученики учились хуже. Это уже
какое-то подобие «Голодных игр» или «Королев-
ской битвы», иначе не скажешь.

К системе личного рейтинга есть и другие
важные вопросы. Например – а что делать те-
перь с инклюзивным обучением? У нас же всех
детей с ОВЗ (ограниченные возможности здо-
ровья) лишили специальных школ и перевели в
обычные школы. И теперь они будут плохо вли-
ять на общий рейтинг класса, по сравнению с
другими классами. Логично предположить, что
лидеры по оценкам могут начать их травлю, как
тянущих класс на дно рейтинга. И ещё – сегодня
обыденностью являются профильные классы –
филологические, математические, естественно-
научные и т.д. Очевидно, что по профильным
предметам у учеников таких классов (и у класса
в целом) будут хорошие оценки, а по второсте-
пенным для их профиля они будут хуже. К чему
тогда вообще все эти рейтинги?

Всё более очевидно, что рейтинговая си-
стема планируется как основная в образова-
тельной системе. Причём рекомендации по
повышению личного рейтинга школьникам будет
выдавать нейросеть, она же и будет контролиро-
вать весь «учебный процесс». Всё это было про-
писано в презентации вроде как авторства
Сбера «Будущее 2035+» – дешёвый цифровой
дофамин, в том числе в образовании, для прека-
риата, а люксовое традиционное офлайн-обра-
зование – для избранной «элиты». Впрочем,
если большинство родителей откажутся прини-
мать эту систему, цифросектантов ждёт крах.

РИА «КАТЮША»

ДЕТОНЕНАВИСТНИКИ



Всентябре в Казань приехала вице-премьер России В.
Абрамченко. Видимо, с целью инспектирования объ-
ектов по охране окружающей среды и ознакомления

жителей с некоторыми проектами в этой области. Не будем
останавливаться на представленные  новые спорные проекты,
к примеру, обеззараживания иловых полей (входят в систему
очистки канализации Казани) радиационными методами, с
использованием ускоренных электронов. Или особо спорный
уже реализованный проект получения из ила гранул, которые
сжигают вместе с газом на цементных заводах России (сжи-
гание гранул  вряд ли приемлемый экологичный процесс). Все
эти технологии спорные с точки зрения экологической без-
опасности, сохранения природы. Но сейчас не о них будет
идти речь. В. Абрамченко посетила  и строящийся около  Ка-
зани, недалеко от посёлка Осиново,  Казанский мусоросжи-
гательный завод (МСЗ). Подобные четыре завода строят и в
Московской области.  Жители Казани и Зеленодольского рай-
она активно выступают уже с 2016 года против строительства
Казанского МСЗ. Вначале его  планировали построить на Са-
мосыровской свалке. Но ввиду протестов жителей близлежа-
щих районов Казани и элитных посёлков Званково,
Константиновка перенесли в 2017  году площадку строитель-
ства в противоположный конец  города, за ПО «Казаньоргсин-
тез», около посёлков Осиново и Салават Купере. 

Почему же граждане протестуют на митингах, пикетах, и
даже был организован протестный палаточный городок, ко-
торый разогнали с помощью ОМОН? Хотя строительство му-
соросжигательного завода идёт уже не один год, но почему
же протесты не затухают?

Дело в том, что жители Казани и Зеленодольского района
считают, что работа Казанского  МСЗ приведёт к экологиче-
ской катастрофе. Действительно, мусоросжигательные за-
воды относятся к 1-й категории экологической опасности, что
и,  к примеру, металлургические заводы. Поэтому эти пред-
приятия требуют специальной технологии с наличием специ-
альных фильтров для очистки воздуха, воды и т.п. МСЗ
являются источником твёрдых отходов: шлаков и золы. К при-
меру, для Казанского МСЗ при плановой загрузке в 550 тысяч
тонн мусора, образуется около 200 тысяч тонн шлаков в год,
для которых тоже нужны специальные полигоны. Для МСЗ
Московской области шлака получится ещё больше – они
более мощные, плановая загрузка каждого из четырёх заво-
дов  700 тысяч тонн мусора.  На мусоросжигательных заводах
выбрасывается в атмосферу около 250 химических веществ,
в том числе таких загрязнителей, как окись азота, серы, тяжё-

лых металлов и т.д. Но особую опасность для здоровья чело-
века и для природы представляют газовые выбросы суперток-
синов:  диоксинов и фуранов.  Отметим, газовые выбросы
МСЗ из диоксинов, фуранов совместно с выбросами распо-
ложенного рядом ПО «Казаньоргсинтез», усиливая разруши-
тельные воздействия друг друга (синергетический эффект),
приведут к экологической катастрофе. Отметим, обществен-
ность давно выступает с протестом против выбросов газовых
отходы через факела ПО «Казаньоргсинтеза», но до сих пор
факелы горят, то есть выбросы продолжаются.  В Западной
Европе в последние годы неоднократно происходили громкие
скандалы вокруг МСЗ. Несмотря на высокую степень очистки
газовых выбросов  в районах расположения МСЗ, в почве, в
яйцах, мясе кур, овощах обнаруживалась высокая концентра-
ция диоксинов. Исходя из своего горького многолетнего
опыта, страны Западной Европы отказываются от МСЗ, мусо-
росжигательных технологий, переходят к циклической эконо-
мике, где нет места мусоросжиганию. Процесс перехода
непростой, так как лоббисты и  хозяева  МСЗ не хотят терять
свои прибыли и влияние. 26 января 2017 года Еврокомиссия
отметила, что мусоросжигательные заводы препятствуют пе-
реходу к циклической экономике, так как используют ресурсы,
которые могли бы быть переработаны.  Она же рекомендовала
отказаться от строительства новых МСЗ.

Какие же предложения у вице-премьера России В. Абрам-
ченко после посещения строящегося Казанского МСЗ? Со-
общается, что мусоросжигательный завод построен на 25%,
вложено 5,1 млрд рублей. По прогнозам ввод завода в экс-
плуатацию намечен на  конец 2024 года. Но строительство его
испытывает трудности из-за того, что нет  оборудования.
Швейцарско-японская транснациональная компания (ТНК)
Hitachi Zoccen Inova из-за санкций отказалась его поставлять.
Вместо того чтобы воспользоваться ситуацией, поменять по-
литику в области коммунальных отходов, заняться его пере-
работкой, сообщается, что сейчас «РТ-Инвест» (главная
компания по строительству МСЗ в России)  ведёт переговоры
с китайскими партнёрами о поставках оборудования. Вице-
премьер В. Абрамченко  заверяет, что «мы не допустим
строительства завода, если будет нарушение параметров,
заявленных ранее. Мы станем требовать обязательной по-
вторной экологической экспертизы».

Во-первых, по самому лучшему в мире проекту мусоро-
сжигательного завода с лучшим в мире оборудованием (так
характеризовали мусоросжигательные заводы ТНК Hitachi
Zoccen Inova) научной общественностью были проведены

экологические экспертизы МСЗ Московской области и Ка-
занского МСЗ в 2019 году. Обе общественные  экспертизы
пришли к выводу о необходимости не только отказа от МСЗ,
но и в целом от технологии мусоросжигания. Более того,
Российская академия наук по заказу Генерального проку-
рора России провела Научный совет РАН  по глобальным
экологическим проблемам, на котором выступила против
МСЗ в Московской области и Казани (учёные не загорелись
сжиганием. РАН не поддержала проекты мусоросжигатель-
ных заводов в Подмосковье и Татарстане. Газета “Коммер-
сантъ” №54, от 26.03.2020).

Во-вторых, очень много в последние годы говорят об
импортозамещение. Какое же это импортозамещение – пе-
реход на китайское оборудование? В документах обще-
ственной экологической экспертизы МСЗ Московской
области об этой угрозе зарубежной технологической зави-
симости подчёркнуто: «Россия вынуждена будет покупать
за рубежом комплектующие приборы, сорбенты и запасные
изделия в течение всего периода эксплуатации этих заво-
дов. Это технологическое рабство. Для государства это
вечный сток валюты, если на той стороне ещё не добавят
новых санкций в отношении России». Вот эта угроза новых
санкций сейчас и проявилась. Но нам предлагают новую за-
висимость уже – от Китая. 

Где же выход, как решить проблему с коммунальными от-
ходами, где альтернатива мусоросжиганию? Конечно, в
целом  экологическая проблема решается только в процессе
смены общественно-экономической формации, путём соз-
дание ноосферы – гармоничного синтеза природы и про-
изводства (см. Классовая борьба, развитие и антисистема.
«Пятая газета»,  №7,8, 2023г.). Но здесь проблема не в целом,
а в части, касающейся бытовых отходов, а человечество
имеет большой опыт в решение этой проблемы.  В России, да
и в Западной Европе сложилось следующее состояние: бы-
товые, или коммунальные отходы – это проблемы всего об-
щества. Поэтому передача их решения в частные руки
порождает только противоречия между общественным харак-
тером коммунальных отходов и частным способом её реше-
ния. И тогда эта проблема остаётся. Действительно, частник
видит цель в получении как можно большей прибыли, а не в
решении проблем экологии, защиты окружающей среды. По-
этому ТНК Hitachi Zoccen Inova  проводит сегрегационную по-
литику, а именно: чтобы получить прибыль и в бедных странах
(в том числе в РФ), она использует меньшую степень очистки
газов (что дешевле), чем в богатых странах Запада (см. Клас-

совая борьба, развитие и мусоросжигательные заводы.
«Пятая газета», №41, 11 октября 2022г.).  Но это не решает
проблему защиты окружающей среды в целом, в том числе и
на Западе. Как мы уже сообщали, и в странах Западной Ев-
ропы обнаружились диоксины в районах расположения МСЗ. 

Ну и какие возможны альтернативные мусоросжиганию
подходы? Проблему необходимо решать  в интересах всего
общества, защиты природы, поэтому необходим системный
общегосударственный подход. В том же документе Обще-
ственной экологической экспертизы по МСЗ Московской
области отмечается «С учётом полученного опыта по накоп-
лению в России 20 30 млрд тонн мусора можно без преуве-
личения констатировать несостоятельность надежд на
эффективность частного предпринимательства в этой от-
расли на стадии первичных операций».

Приходим к выводу, необходимо создать специальный го-
сударственный сектор по коммунальным отходам,  вновь вос-
создать «государственный орган – Госкорпорацию по
переработке отходов». Необходимо создать государствен-
ные предприятия по переработке коммунальных отходов. Не-
обходимо воссоздать или по новой создать организации,
предприятия по вторичному использованию бытовых отхо-
дов.  В том числе воссоздать, к примеру, кругооборот стекло-
тары, в этом плане можно воспользоваться опытом СССР.
Необходимо, видимо, принять и отдельные меры, наподобие
того, что были приняты в других странах, к примеру, в Дели и
в Париже запрещено использование одноразовой пластмас-
совой посуды и полиэтиленовых пакетов. Необходимо учесть
и опыт Западной Европы по переходу к циклической эконо-
мике. В циклической экономике нет технологии мусоросжи-
гания, товар прослеживается от стадии проектирования,
через производство, использование в быту, переработку от-
ходов или вторичное использование.

Необходимо формирование общих задач как для госу-
дарственного аппарата, так и для общественности по реше-
нию проблем с коммунальными отходами. Чем активней
общественность будет участвовать в процессе решения про-
блем с отходами, тем больше она будет  защищать природу
и добиваться своих прав на  здоровую окружающую среду.
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Как я уже неоднократно писала, именно Кара-
бах является учредителем Армении, а не на-
оборот. И именно на Карабах в конечном

счёте упали все армянские долги. А тот, кто «за-
хватил» территорию, тот «захватил» и всё имуще-
ство на этой территории, расположенное или
неразрывно с ней связанное, а значит – долги, ибо
иное – захваченное имущество, не покрывает раз-
меры долга даже в первом приближении…

«Глава Нагорного Карабаха Самвел Шахрама-
нян подписал указ о прекращении существования
Республики с 1 января 2024 года». (ria.ru).

И если посмотреть на ситуацию с передачей
Карабаха именно с точки зрения движения миро-
вых финансовых (долговых) обязательств, то всё
складывается очень логично и довольно выгодно
для армян (за исключением жителей Карабаха, ко-
торые, как орденское население, были принесены
в жертву для придания видимости приличий этой
крупнейшей на постсоветском пространстве ми-
ровой финансовой аферы) и крайне невыгодно
для рядовых азербайджанцев.

Алиев в данном случае обеспечил интересы
как раз Армении, а не Азербайджана, так как Ар-
мения в результате этой «операции по восстанов-
лению целостности территории» избавилась от
долгов, а Азербайджан их приобрёл в «нагрузку» к
полученной территории.

Правда, сейчас Алиев, видимо, поняв, что его
лично и его людей нагло обманули, затормозил под-
писание мирного договора с Арменией и отказался
от широко распиаренной поездки в Испанию.

«5 октября в Испании должны были пройти пе-
реговоры с участием президента Азербайджана
Ильхама Алиева, премьер-министра Армении Ни-
кола Пашиняна при участии главы Евросовета
Шарля Мишеля, президента Франции Эммануэля
Макрона и канцлера Германии Олафа Шольца».
(@kommersant).

О том, как Алиева «кинули на бабки», скажу чуть
ниже. В данном случае важно то, что Алиев узнал
об этом до подписания мирного договора, оби-
делся и запланированную встречу отменил. Ре-
зультатом этого внезапного прозрения Алиева,
вероятно, и стал арест руководителей Карабаха и
их главного финансиста – Варданяна:

«Миллиардеру Рубену Варданяну предъявлены
официальные обвинения властями Азербайджана.
Ему грозит 14 лет тюрьмы за “спонсирование тер-
роризма”, ещё до 8 лет за участие в создании во-
оружённых формирований Арцаха. Такой актив не
нужен ни Пашиняну (из-за конкуренции), ни
Алиеву (из-за активности, вялый Пашинян его
вполне устраивает).

Азербайджан смог захватить бывшего главу
армии НКР и бывшего главу Совбеза НКР. Это в
дополнение к олигарху Варданяну.

В Армению из Карабаха уехало уже почти 90
000 армян». (@kedmi).

Думаю, что Варданяна скорее всего передадут
в США, а уже в США, под угрозой упрятать его на
пожизненное за финансовые махинации, заинте-
ресованные организации вытряхнут из него пока-
зания о путях перекачки средств из РФ в западные
банки на всяких там Абрамовичей и ему подобных.
Не то чтобы американцы были не в курсе движе-
ния средств, но показания живого свидетеля в
американском суде резко повысят цену «достиже-
ния соглашения» для бывших «наших олигархов».
Так что Варданяну ещё сидеть и сидеть, говорить
и говорить – сначала в Азербайджане, потом в
США. Владельцам состояний российского про-
исхождения надо сделать запасы валидола, а жи-
телям России – запасы попкорна. История будет
долгая и очень дорогая, со многими действую-
щими лицами.

Возможно, после завершения громких процес-
сов над «русскими олигархами» Варданян, сменит
имя и внешность, переедет в тихую канадскую де-
ревню по программе защиты свидетелей, но это
неточно и лет через 10 – пока всё наворованное у
СССР не будет конфисковано, суды будут продол-
жаться, те, кто откупился, будут откупаться второй
раз, а возможно  и третий, на каждом витке всё до-
роже и дороже, и так пока деньги не закончатся.
Это дело ближайшего будущего, а мы вернёмся в
настоящее – от Варданяна к Алиеву, «выиграв-
шему» этот странный приз под названием Карабах.

Тот, кто внимательно следил за карьерой поли-
тиков из семейства Алиевых, знает, что они – и
отец, и сын – пришли к власти в Азербайджане при
поддержке сильного армянского клана Пашаевых,
да и действующий премьер-министр Армении Па-
шинян, судя по фамилии, тоже принадлежит к
этому клану…

Сдача Карабаха есть внутриклановая спецопе-
рация по избавлению от финансовых долгов Ве-
ликой Армении. Теперь, «подарив» вместе с
Карабахом свои старые долги Азербайджану, ар-
мянские кланы по всему миру могут начинать
новый такт движения для своих бизнес-проектов,
просить новые кредиты и делать новые долги.

Единственный вопрос, на который у меня не
было ответа до сегодняшнего дня – как согласи-
лись на эту авантюру правящие элиты Азербай-
джана? Тут я не имею ввиду лично Алиева, с ним
понятно. Я могу только предполагать, что «передо-
вым отрядам» наступающих на Карабах азербай-
джанских и турецких сил, пообещали большое
вознаграждение, что они пошли туда за неким при-
зом, но с призом этим их, как водится, надули…

По косвенным признакам я могу предполо-
жить, что обещанным призом элитам и военным
Азербайджана было армянское золото, накоплен-
ное за 1,5-2 тысячи лет, которое хранилось у учре-
дителя, т.е. в Карабахе.

Половину из этого золота в своё время полу-
чили в управление иезуиты.

Насколько мне известно, золото это там дей-
ствительно хранилось, но за годы «самостийного»
статуса Карабаха было тайно по подземным допо-
топным тоннелям перевезено в армянскую про-
винцию Сюник, что косвенно подтверждается
готовностью Азербайджана начать военную опе-
рацию в Сюнике: «Азербайджан может начать во-
енную операцию в Сюнике». (avia.pro).

Думаю, что из Сюника золото уже тоже вы-
везли, и эта информация про Сюник распростра-
няется с целью втягивания азербайджанцев и
турок в новую армянскую авантюру в качестве бес-
платных исполнителей. «И бесплатно отряд по-
скакал на врага» – народная еврейская песня.

Пойдут ли азербайджанцы в очередной воен-
ный поход опять за золотом, как осёл за морков-
кой? Если пойдут, их снова кинут армянцы с
еврейцами, но азербайджанцы в этой погоне за
золотом невольно решат для армянцев и еврей-
цев одну важную стратегическую задачу – пере-
кроют Ирану сухопутный коридор через Армению
в Россию, Европу и далее – везде, создадут плац-
дарм для американского присутствия в регионе,
что в конечном счёте позволит реализовать проект
так называемой «вильсоновской Армении»…

Для тех, кто в танке: по армянской карте
Вудро Вильсона информации много, я не буду
отвлекаться. 

И в этом направлении «непримиримые враги»
Алиев и Пашинян будут действовать рука об руку
– пока Пашинян будет выходить из ОДКБ, выго-
нять с территории Армении российские военные
базы и заводить на их место базы НАТО, Азербай-
джан, «вероломно напав на Армению», перекроет

Ирану сухопутный коридор. Виноватой во «вне-
запном обострении обстановки» в районе Арме-
ния-Иран-Азербайджан назначат, как водится,
Россию.

Так что, уважаемые азербайджанские и турец-
кие «элиты», насчёт золота можете не сомне-
ваться, снова кинут, к гадалке не ходи...

Русских тоже кинут, уже кинули – Римский ста-
тут ратифицировали, далее – везде…

Казалось бы, а при чём тут Москва? И тут мы
опять возвращаемся к самому интересному – к
волшебному перемещению денег, которые лежали
себе спокойненько в ЦБ… Дальнейшая часть ис-
тории – вымысел и фантазия, все совпадения лиц
и компаний исключительно случайны.

А движение этих денег было несколько неожи-
данным для советских граждан: поступившие в ЦБ
средства для граждан СССР в 2021 году некто по
имени Эльвира отказалась выдать тем, кому они
предназначались, и поместила на депонент. Но
спокойно лежащие на депоненте эти средства, как
вовремя не оприходованные, видимо, не давали
ей покоя, и она позволила неким лицам увести эти
средства с депонента в 2022 году в Армению,
чтобы потом увести во Францию… Так что некто
Варданян поехал в Карабах не только из патрио-
тических чувств, но и для завершения аферы с
вполне конкретным советским баблом, происхож-
дение которого известно. Мотивом его действий
по переезду в Карабах был не только патриотизм,
а кое-что посильнее – деньги. Кстати, Карабах в
СССР не имел статуса Республики, а был автоном-
ной областью, поэтому советские деньги туда
были заведены незаконно и по законам СССР.

В Армении (в НКО, звание Республики они
себе присвоили) эти деньги покрутились, потом
были оприходованы Великой Арменией следую-
щим образом:

1. По Капиталу. Вывезен из Карабаха на жиро-
счетах населения самоуправляемой территории
СССР в Великую Армению (в том числе и во Фран-
цию). (За что Турция также «кинет предъяву» Рос-
сийской Федерации.)

2. По обязательствам. – Двукратный Долг за
похищенный советский депонент передан вместе
с Варданяном и территорией (Карабаха) на Азер-
байджан для последующего предъявления и изъя-
тия этого долга Азербайджаном (Турцией) у
Российской Федерации.

3. По Средствам. – Эмиссия, полученная под
этот долг, пойдёт в пользу Deep State (District of
Columbia) с созданием военной инфраструктуры в
Закавказье для реализации проекта “Вильсонов-
ская Армения”.

И приблизившись к своему успешному завер-
шению, эта финансовая операция внезапно ока-
залась под угрозой срыва – Алиев, не найдя
обещанного золота и поняв, что его развели, как
школьника, отказался от подписания мирного со-
глашения…

И это был бы конец всей аферы, но это не
конец, тут вступили в дело скрытые игроки, вне-
запно потребовавшие проведения над Россией
«ядерного взрыва», набросив «тему» на информа-
ционный вентилятор:

«Симоньян пригрозила ядерным ультимату-
мом за свой родовой дом». (Царьград). 

«Бывший кандидат в губернаторы Алтайского
края, депутат Госдумы Мария Прусакова отреаги-
ровала на высказывания главреда RT Маргариты
Симоньян, рассуждавшей о последствиях воз-
можного ядерного взрыва над Сибирью. Напом-
ним, 3 октября Симоньян опубликовала видео со

своими рассуждениями о том, что термоядерный
взрыв в воздухе, по её мнению, не привёл бы к фа-
тальным последствиям на земле, но вывел бы из
строя всю электронику на планете. Тогда, добав-
ляла Симоньян, страна и мир вернулись бы в 1993
год с проводными телефонами и “по Вашингтону
долбить не придётся”, а также ей больше не при-
шлось бы слушать жалобы своих детей на то, что
им, в отличие от сверстников, родители запре-
щают иметь гаджеты.

Прусакова записала ответное видео, в котором
сообщила, что идею устроить термоядерный взрыв
ради устранения комплексов у детей Симоньян
“мы, сибиряки, восприняли как глубокое оскорбле-
ние”. Депутат также напомнила, что RT финансиру-
ется в том числе из российского бюджета.

“Вы, как минимум, должны извиниться перед
жителями всей Сибири и особенно перед теми, кто
и сегодня страдает от последствий испытаний на
Семипалатинском полигоне”, – заявила депутат.

Также она добавила, что рекомендует главреду
RT вопросы, “в которых, как вы сами говорите, вы –
“баба-дура” и не разбираетесь, обсуждать на кухне,
а не высказывать в публичном пространстве”.

На прошлой неделе Симоньян заявила, что в
Сочи беспилотник упал рядом с её родовым
домом и добавила, что “ядерный ультиматум всё
безальтернативнее”.

После такого заявления Симоньян справед-
ливо подверглась остракизму, заступился за неё
(«она настоящий патриот»), но не поддержал идею
ядерного взрыва Кадыров, справедливо заметив,
что решение принимает не она, а Верховный глав-
нокомандующий». (mk-ru.turbopages.org).

Кадыров не поддержал, но нечто подобное
предложил и М. Ковальчук, от которого в силу за-
нимаемой должности можно было бы ожидать
более взвешенных высказываний.

«Михаил Ковальчук призвал провести ядерные
испытания на Новой Земле.

“...Один разок хотя бы. И всё встанет на свои
места”.

Он напомнил, что в 1961 году СССР испытал на
Новой Земле сверхмощную атомную бомбу, после
чего “американцы сразу стали договариваться,
мгновенно... Вот сейчас точно такая же ситуация”,
– цитирует Ковальчука РИА Новости. 

Михаил Ковальчук является одним из идеоло-
гов объединения двух наукоградов Пущино и Про-
твино в Большой Серпухов для создания ядерного
кластера и освоения 140 млрд.

Проект мегасайенс был разработан для реали-
зации научных задач в наукограде Протвино, на
базе Института физики высоких энергий им. А.А.
Логунова, входящего в состав НИЦ Курчатовский
институт, который возглавляет Ковальчук.

В настоящее время идёт проектирование, ко-
торое должно завершиться ещё до 2024 года.

По мнению главы центра ядерных исследова-
ний, зарубежные страны должны увидеть реши-
мость Москвы отстоять свою безопасность.

Когда наука не уменьшает кровожадности».
(#БольшойСерпухов).

«Друг Путина призвал взорвать ядерную бомбу
в Арктике, чтобы напугать Запад.

России необходимо возобновить испытания
ядерного оружия и взорвать его на Новой Земле,
чтобы, как в 1961 году, заставить США договари-
ваться, заявил президент Национального иссле-
довательского центра «Курчатовский институт»
Михаил Ковальчук.

«Один разок хотя бы. И всё встанет на свои
места», – сказал Ковальчук.

Ну да, репетиция своих похорон такое важное
дело. Гопники, дорвавшиеся до власти, пугают
весь цивилизационный мир ядерной дубиной,
только для того, чтобы признали их «хотелки»,
иначе всех превратят в пепел!». (@Politkrem)

«К вопросу “Ядерный ультиматум”. Россия
может провести испытания ядерного оружия в
Арктике, свидетельствуют спутниковые снимки

Спутниковые снимки указывают на то, что
Москва готовится к испытаниям межконтинен-
тальной крылатой ракеты «Буревестник» с ядер-
ной установкой на архипелаге Новая Земля. Об
этом пишет The New York Times.

На спутниковых снимках утра 20 сентября
видно несколько машин на стартовой пло-
щадке, в том числе один грузовик: его прицеп
соответствует размерам ракеты. Укрытие от
непогоды, скрывающее пусковую площадку,
было отодвинуто, к полудню того же дня его
вернули на место, а грузовик исчез. Снимки 
28 сентября снова показали активность на
площадке.

– Примерно в 160 км к югу, на авиабазе Ро-
гачево, находились два самолёта «Росатома», ис-
пользуемые для сбора данных о пусках ракет.
Снимки фиксируют, что они были там с августа до,
как минимум, 26 сентября. Во время испытаний
«Буревестника» в 2018 году эти самолёты тоже на-
ходились поблизости, отмечает NYT.

– О возможной подготовке к испытаниям
может говорить и активизация ВВС США в ре-
гионе. NYT также пишет, что российские авиа-
ционные власти рекомендовали пилотам
избегать этой части Баренцева моря. Аналогич-
ные документы появлялись и перед испытаниями
ракеты в 2019 году.

– Москва уже могла провести испытания, до-
пускает NYT. Достоверно определить это мешает
удалённость стартовой площадки и высокая сек-
ретность.

– В случае ввода в эксплуатацию «Буревест-
ник» станет объектом Договора о стратегиче-
ских наступательных вооружениях. Однако ещё
в феврале этого года Россия приостановила
своё участие в программе. Этот факт сам по
себе может спровоцировать новую гонку воору-
жений, а ядерные испытания лишь усугубят 
ситуацию.

В период с 2017 по 2019 годы, согласно отчёту
некоммерческой «Инициативы по вопросам ядер-
ной угрозы», Россия провела 13 испытаний ракеты
«Буревестник». Все они были неудачными. В по-
следние четыре года об испытаниях ракеты не
было известно». (@news_sirena).

Как анализирует ситуацию NYT, «Партия Ко-
вальчуки – Кириенко» затеяли испытания «Буре-
вестника» с Новой Земли и возможно с
планируемым фатальным финалом, который
креативная Маргарита восприняла как термо-
ядерный взрыв над Сибирью...

Зачем?
Почему?
Для чего? – Зафиксировать достигнутые Вели-

кой Арменией результаты Z-войны...
Симоньян эти планы, что называется,

«подсветила».
Вот что бывает, когда «баба-дура» подсажива-

ется на «репортёрский адреналин», к месту или не
к месту пытается ПЕРВОЙ ляпнуть то, что зате-
вают в тишине и «под ковром» в «московских го-
стиных» люди, вхожие к «начальнику».

Что поделать, женский алкоголизм неизлечим.
Но от этого есть и польза – теперь мы знаем,

что Z-этап войны союзников и сателлитов фа-
шистской Германии за интересы Великой Армении
завершён.

И Великая Армения готовится защищать до-
стижения этого этапа, как говаривал пан Збышек,
«... против России, за счёт России и на обломках
России».

Ну и скажите, что зря Deep State потратило
деньги на обучение Марго.

Только вот не держится в «бабе-дуре» инфор-
мация, и её стенания по Варданяну из той же
оперы...

А это также подсветка и слив инсайда из “мос-
ковских гостиных”, да из-под стола “начальника”
того факта, что они, как минимум, были в курсе
операции в Карабахе…

А.Ф. ГАРАПОВ, 
председатель Антиядерного 

общества Татарстана

КАРАБАХ. ФИНАНСЫ – ТЕМА НЕ ДЛЯ ПРЕССЫ
Татьяна ВОЛКОВА

ЭКСПЕРТИЗЫ МУСОРОСЖИГАТЕЛЬНЫХ ЗАВОДОВ И АЛЬТЕРНАТИВЫ
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Банк России принял очередное решение о
повышении ключевой ставки. Каждый
раз после такого решения глава Центро-

банка делает заявление с объяснением причин
повышения и намёками на возможные будущие
решения по данному вопросу. При этом исполь-
зуется набор не очень понятных не только обы-
вателю, но и многим экономистам слов и
терминов: «таргетирование инфляции», «эконо-
мическая адаптация», «трансмиссионный меха-
низм», «отрицательный экономический рост»,
«перегрев экономики», «сбалансированный
экономический рост» и т.п. 

Вот и теперь госпожа Набиуллина в своём
заявлении после заседания совета директо-
ров ЦБ (принявшего решение по ключевой
ставке) продемонстрировала в очередной раз
своё искусство владения финансовой эзоте-
рикой. Один пример из её заявления: «Не-
сколько слов о кривой доходности ОФЗ. От
неё ведётся отсчёт кредитных и депозитных
ставок во всей экономике, поэтому она яв-
ляется для нас важным индикатором. В пе-
риоды дезинфляции эта кривая, как правило,
уплощается или даже становится инвертиро-
ванной, то есть ставки на длинные сроки ста-
новятся ниже, чем на короткие. Такой наклон
кривой указывает на формирование жёстких
денежно-кредитных условий, приводящих к
замедлению инфляции. После внеочередного
повышения ставки и нашей коммуникации
кривая ОФЗ стала почти плоской. Ключевой
ставкой мы непосредственно влияем на корот-
кий конец кривой. Наше сегодняшнее реше-
ние позволит усилить её наклон через рост
ставок на короткие сроки. Это приведёт к фор-
мированию таких темпов кредитования, кото-
рые согласуются с достижением цели по
инфляции в следующем году».

Вся эта эзотерическая риторика (абрака-
дабра. – ПГ) не более, чем дымовая завеса,
прикрывающая истинную цель Банка России –
не допустить экономического развития РФ,
держать её в состоянии перманентной эконо-
мической стагнации.

В Российской Федерации экономика была
изначально выстроена на так называемых
«рыночных» началах. Это означает, что ника-
ких директивных показателей по темпам эко-
номического развития (приросту валового
внутреннего продукта) в РФ государство не
устанавливает. Есть лишь прогнозы – на год
и на несколько лет. Но, во-первых, эти про-
гнозы постоянно пересматриваются даже в
течение одного года. Во-вторых, прогнозы
разных ведомств могут разниться. Прогнози-
рование экономического развития страны,
осуществляемое Минэкономразвития, Мин-
фином, правительством, я называю «астро-
логией», не имеющей особого практического
значения. Правительство должно управлять
экономикой, а не наблюдать за ней и рисо-
вать виртуальные картинки её будущего. Хотя

чиновники правительства любят говорить о
своей роли в «управлении экономикой». Это
примерно то же самое, что сказал бы Росгид-
ромет, занимающийся прогнозами погоды,
что он «управляет погодой».

Пожалуй, единственной организацией в
РФ, которая хоть как-то управляет экономиче-
ской динамикой страны, является Банк Рос-
сии. Для многих моё заявление может
показаться преувеличением. Мои оппоненты
могут аргументировать своё несогласие тем,
что, мол, Банк России – организация негосу-
дарственная. А как независимый от госу-
дарства институт может отвечать за экономи-
ческую динамику Российской Федерации, ко-
торая, согласно статье 1 Конституции является
государством (демократическим, правовым и
федеративным)?

Несогласные могут также сослаться на
статью 75 проекта Конституции РФ, в кото-
рой чёрным по белому записано: «Защита и
обеспечение устойчивости рубля – основная
функция Центрального банка Российской
Федерации».

Но если мы начнём вникать в «кухню» Банка
России, то увидим, что у  него и только у него
есть инструменты управления экономической
динамикой государства. И таким инструмен-
том в первую очередь является ключевая
ставка, уровень которой определяет процент-
ные ставки по активным и пассивным опера-
циям коммерческих банков, процентные
ставки по ценным бумагам на фондовом
рынке, по заимствованиям государства с по-
мощью казначейских облигаций и т.д.

Когда у нас пять лет назад готовились по-
правки в Основной закон РФ,* было очень
много предложений о том, чтобы в набор ос-
новных функций Банка России, обозначенных
в статье 75, добавить ещё такую функцию, как
обеспечение экономического роста (или раз-
вития) РФ. Данное предложение не прошло.
И понятно по какой причине. Такая поправка
затруднила бы вредительскую деятельность
Банка России. Ведь он оказывал и продол-
жает оказывать на темпы экономического
развития страны не стимулирующее, а сдер-
живающее влияние. Так что, прикрываясь
функцией «таргетирования инфляции», Банк
России продолжает нажимать педаль тор-
моза, сдерживая экономику страны. При
этом чиновники ЦБ используют совершенно
дикий аргумент: мол, экономика «перегрета»,
а мы её «охлаждаем».

Первый зампред Банка России Ксения
Юдаева в конце прошлого года, когда ещё эко-
номика не вышла даже на докризисный уро-
вень, заявила следующее: «Если вы хотите в
этом году максимально увеличить выпуск,
ждите в следующем году рецессию, так как

будут переиспользованы ресурсы, начнётся
инфляция, начнутся проблемы, и вы упадёте в
рецессию. В принципе, для долгосрочного
развития гораздо более правильно иметь
более плавное развитие». Вот так наукооб-
разно она сформулировала запрет на эконо-
мическое развитие РФ. В данный момент
Ксения Юдаева уже не первый зампред Банка
России, а советник Набиуллиной. Но установка
на запрет экономического развития РФ сохра-
няется. Банк России неустанно продолжает
бороться с «перегревом» экономики. 

Банк России рисует свои цифры так назы-
ваемого «сбалансированного экономического
развития» на текущий год, а также на не-
сколько последующих. Я за этими «художе-
ствами» Неглинки слежу уже несколько лет. И
заметил такую особенность: цифры «сбалан-
сированного развития» оказываются всегда
ниже цифр экономических прогнозов других
организаций.  Не только правительства и ми-
нистерств РФ, но и   международных финансо-
вых организаций (МВФ и Всемирного банка).
Ещё более неприятная особенность темпов
«сбалансированного развития» оказываются
ниже среднемировых темпов экономического
развития (прогнозы таких темпов делаются
МВФ и Всемирным банком).

Вот и последнее повышение ключевой
ставки Банком России обосновывается тем,
что экономическое развитие страны надо
удерживать от «перегрева», понизить темпы до
значений «сбалансированного роста». При-
веду фрагмент заявления Набиуллиной от 15
сентября: «Предпринятые с июля шаги по по-
вышению ключевой ставки – это ответ на реа-
лизацию инфляционных рисков, в том числе
из-за влияния валютного курса. Мы обновили
макроэкономический прогноз и на его основе
уточняем уровень ключевой ставки, который
необходим для достижения цели по инфляции
в 4% к концу следующего года. В текущих
условиях для возврата к цели потребуется
продолжительный период жёсткой денежно-
кредитной политики».

Правительство и министерства РФ дали
прогноз в диапазоне от 2,3 до 3,5% (прирост
ВВП за 2023 год). А вот прогноз Банка России
– от 1,5 до 2,0%. Как говорят на Неглинке, он
более осторожный и консервативный по
сравнению с прогнозами правительства и ми-
нистерств. Больше, мол, нельзя. Мол, 1,5 –
2,0% – коридор так называемого «сбалансиро-
ванного роста». А вот прогноз МВФ по приро-
сту мирового ВВП на 2023 год – 3 процента.
Сопоставление цифры ожидаемого (или пла-
нируемого?) Банком России «сбалансирован-
ного роста» РФ и цифры прогноза МВФ по
миру приводит нас к выводу, что доля Россий-
ской Федерации в мировой экономике по ито-
гам нынешнего года должна сократиться.
Такое ожидаемое (почти неизбежное) сниже-
ние доли РФ в мировой экономике в 2023 году
не является какой-то сенсацией.

Тенденция к снижению доли РФ в мировом
ВВП (естественно, рассчитанной по паритету
покупательной способности рубля к доллару
США) была обвальной в 1990-е годы. По оцен-
кам МВФ, доля Российской Федерации в пер-
вый год существования «нового государства»
равнялась 4,81%. В 1998 году она упала до

2,82%. Это минимальное значение за все три
с лишним десятилетия существования Рос-
сийской Федерации. Далее началось некото-
рое оживление российской экономики. В
2013 году доля РФ в мировом ВВП поднялась
до 3,54%. Это год, когда у руля Банка России
встала Эльвира Набиуллина, заявившая, что
отныне Центробанк будет заниматься исклю-
чительно «таргетированием инфляции». В пе-
реводе на понятный язык это означало, что
ЦБ приступает к целенаправленному сдержи-
ванию экономического развития страны. В
2020 году доля РФ в мировом ВВП упала до
3,09%; в 2021 году – до 3,08%; а в 2022 году –
до 2,91%.    

А вот прогнозы МВФ по доле РФ в мировом
ВВП на ближайшие годы (%%): 2023 г. – 2,86;
2024 – 2,81; 2025 – 2,75; 2026 – 2,69; 2027 –
2,63; 2028 – 2,58. 

Понятно, что всё это прогнозы. Даже у
Международного валютного фонда они далеко
не всегда сбываются. Думаю, что одной из ис-
ходных посылок прогноза МВФ по РФ яв-
ляется предположение, что Банк России и
далее будет исправно выполнять роль «тор-
моза» экономического развития нашей
страны. Если прогноз МВФ на следующий год
сбудется, то РФ достигнет нового антире-
корда: её доля в мировом ВВП по итогам 2024
года окажется ниже рекордно низкого показа-
теля 1998 года (2,82%).

На пленарном заседании Восточного эко-
номического форума президент РФ осторожно
коснулся темы роли Банка России в деле сдер-
живания экономического развития страны:
«ЦБ вынужден был поднять ключевую ставку
до 12 процентов в том числе и потому, что ин-
фляция начала немного подниматься. При-
мерно 5,2 в годовом исчислении. Поэтому ЦБ
отреагировал на это, он не мог не отреагиро-
вать. Ключевая ставка влияет, конечно, на
стоимость денег, на кредиты коммерческих
банков, а это, безусловно, сдерживает креди-
тование экономики, а значит, и её рост. Здесь
нет хороших и очень хороших решений, здесь
есть сложные решения». Итак, президент РФ
констатирует, что повышение ключевой ставки
под прикрытием «таргетирования инфляции»
«сдерживает кредитование экономики, а зна-
чит, и её рост». Но на констатации этого оче-
видного факта им была поставлена точка.

Увы, никаких признаков того, что власти РФ
собираются лишить Центробанк права нажи-
мать на «тормоз» экономического развития
страны, не видно. Следовательно, вероятность
того, что прогнозы МВФ по стремительному
снижению позиций РФ в мировой экономике
сбудутся, весьма высокая.

*Что за поветрие проект Конституции РФ
называть Основным законом?! В советском
документе записано: «Конституция CCCР (Ос-
новной закон)». А в эрэфовском проекте та-
кого разъяснения нет и не может быть. Им же
труднее будет её, конституцию, нарушать.

Почему редакция исправляет авторов,
вставляя слово «проект» перед упоминанием
ими Конституции РФ? – Потому, что подписан-
ный документ «Конституция РФ» никто в глаза
не видел, а в Государственном архиве хра-
нится проект Конституции. (Прим. ред.)
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На фоне «превентивных мер» в виде обяза-

тельного ношения масок в правительстве
РФ в историю осеннего ковидного психо-

обострения начинают активно включаться регионы.
Теперь уже медчиновники решили не утруждать
себя разделением гриппа, ОРВИ и ковида и вводят
превентивные меры от всего сразу. Пока, к
счастью, это касается в основном медучреждений.
Но лиха беда начало. Просыпаются и вакцинолоб-
бисты – одно НИИ при Минздраве РФ разрабаты-
вает вакцину, которая якобы будет защищать и от
гриппа, и от ковида. На подходе очередная «чудо-
жижа» от НИЦ им. Гамалеи, а вечный профилакто-
лог болезней Геннадий Онищенко призвал граждан
России колоться и натягивать маски. Надеемся
всё-таки, что сезонное обострение не закончится
новым массовым помутнением сознания и дальше
описываемого ниже дело не пойдёт.

Из регионов приходят невесёлые новости. Все
местные Роспотребнадзоры как один вещают о
росте выявлений ковида и госпитализаций. На
этом фоне в Тульской области масочный режим
рекомендовали соблюдать посетителям и персо-
налу всех медицинских учреждений, в части поли-
клиник и больниц Тюмени также советуют носить
средства индивидуальной защиты. В Самаре
маски и термометрия на входе обязательны для
больниц и поликлиник.

Председатель комитета по здравоохранению
Псковской области Марина Гаращенко анонсиро-
вала возвращение обязательного масочного ре-
жима в больницы региона. В свою очередь в
Саратовской области маски обязан носить медпер-
сонал больниц, в Пермском крае их рекомендовали
использовать главврачам поликлиник и больниц.

В Ханты-Мансийском автономном округе из-
за роста заболеваемости ОРВИ и гриппом во все
медицинские учреждения вернули масочный
режим. Там же для пациентов и посетителей ор-
ганизовали входной фильтр, где им измеряют
температуру тела и обрабатывают руки антисеп-
тиком. В Иркутской области контроль осуществ-
ляется в аэропорту Иркутска, где сотрудники
следят за состоянием прибывающих пассажиров
и экипажей международных рейсов.

В Москве в части учреждений здравоохране-
ния ввели масочный режим, в Санкт-Петербурге
ещё в августе был продлён запрет на проведение
митингов, демонстраций и пикетов из-за эпиде-
милогической обстановки.

Да, у нас вошла в свои права осень. Да, в этом
время вероятен сезонный всплеск инфекций –
это нормально. Но, может, на уровне госуправле-
ния пора уже остановить это вирусо– и вакцино-
бесие? У страны сегодня нет других, жизненно
важных приоритетов?

Конечно же, есть, но вакцинолоббистам тоже
хочется запустить руку в бюджет. В России завер-
шается вторая фаза разработки вакцины, которая
будет одновременно защищать от гриппа и от
COVID-19. Об этом, воздержавшись от подробно-
стей, сообщает замдиректора по научной работе
НИИ гриппа им. А.А. Смородинцева Минздрава
РФ Дарья Даниленко.

«Не ожидаем такого стремительного разви-
тия эпидемии гриппа, думаем, что она будет
чуть меньшей интенсивности, чем в прошлом
году», – рассказала Даниленко на пресс-конфе-
ренции «Профилактика сезонных заболеваний в
осенний период».

И, конечно же, Даниленко посоветовала при-
виться от гриппа до того, как начнётся резкий
рост заболеваемости. Вот так, уже не знают, что
придумать – гонятся сразу за всеми зайцами в
одном уколе. И не поймают ни одного – ведь тот
же грипп никуда не уходит, несмотря на многочис-
ленные вакцины, которые агрессивно навязывают
в школах Москвы прямо сейчас, называя их «аб-
солютно эффективными и безопасными».

А про «эффективные и безопасные» ГМ-«вак-
цины» от ковида, которые, уже и по признанию
CDC и ВОЗ, провоцируют миокардит и кучу других
побочек – всё уже давно понятно. 

Наконец, ещё одним застрельщиком новой
волны ковидо-ОРВИ-бесия выступил экс-глава
Роспотребнадзора Геннадий Онищенко.

«Приближается опасный эпидемиологический
сезон, поэтому россиянам стоит подумать зара-
нее о вакцинации от гриппа и коронавируса, а
также запастись масками. В первую очередь при-
виваться следует от гриппа, так как у людей, пе-
реболевших им, ослабевает иммунитет и
повышается вероятность подхватить ковид. Рабо-
тодателям надо закупить вакцины и привить
своих работников. Это будет хороший вклад в
экономику своего предприятия. Люди не будут
болеть», – посоветовал Онищенко.

Особенно замечательно то, что никакой стати-
стики по заболеваемости гриппом вакцинирован-
ных от него не ведётся. Как неизвестно и то,
насколько эффективна эта «прививка» в реально-
сти. Просто ВОЗ ежегодно оценивает, какой
штамм гриппа будет актуален на сей раз – и все
производители вакцин запускают свои «станки».
А грипп, тем временем, никуда уходить и не ду-
мает. Примерно так работает этот прививочный
лохотрон, который, к тому же, может спровоциро-
вать сбой в иммунной системе, вызвать аллерги-
ческую/аутоиммунную реакцию и вообще
непредсказуемые последствия для здоровья. Но
колоться надо якобы обязательно и всем. Вот
такая вот ерунда. Не лучше ли заниматься спор-
том, поднимать иммунитет натуральными продук-
тами и т.д.? Видимо, для тех, кто толкает народам
«мясо» из сверчков и личинок мух – не лучше. Так
что их советы по вакцинации и масочным режи-
мам следует отправить по известному адресу.

РИА «КАТЮША»

Название «Covid» совершенно не случайно означает –
“корона-вирус”. Главное слово – КОРОНА, что есть
символ монаршей власти.

Многие политологи, и даже весьма нами уважаемые, тол-
куют происходящее как Год Великого перелома. И «Covid» как
средство управления человечеством, а не только каким-то го-
сударством.

На одном из каналов патриотической направленности ра-
достно сообщили, что наши олигархи могут плакать и стра-
дать, так как дни их сочтены и их частная собственность будет
отобрана. Вот только они почему-то не подумали как это
будет сделано и за «чей счёт банкет»?

Ясно, что наши олигархи на Западе среди финансовой и
промышленной олигархии не в почёте. Причин много. Деньги
им не принадлежат и в одно мгновение будут отобраны, если
они сделают хоть один шаг не в ту сторону, что укажут. Знают
они и то, что денежки эти на крови замешаны, и миллионов
человек. Судьбы этих людей их не интересуют, но сам факт.
Короче, «осадочек есть».

И потому в светлое будущее «кастового социализма»
возьмут лишь «старые деньги» (есть на Западе и в политоло-
гии такой термин), а «молодых» из мешка вытряхнут. А вот
куда их деньги уедут? Это вопрос, но с ответом – о нём позже.

Что из себя представляет «Covid»? Это оружие массового
поражения. Кто-то возмутится и не согласится. Оружие все-
гда используется на войне, а в результате войны что происхо-
дит? В результате происходит разрушение целых секторов
экономики, сокращение потребления, гибель людей. Мы это
имеем? Ответ можно найти самостоятельно.

Бывают ли до войны учения? Конечно и вне всякого сомне-
ния. И такие учения – по борьбе с пандемией – были прове-
дены в 2019 году. Уточняем: «18 октября 2019 года в
Нью-Йорке было проведено пандемическое учение высокого
уровня под названием Event 201 (Событие 201). Организато-
рами учения выступили Центр по безопасности здоровья уни-
верситета Джонса Хопкинса, Всемирный экономический
форум и Фонд Билла и Мелинды Гейтс».

Учения показали, что имевшиеся данные не соответствуют
параметрам пандемии, а лишь эпидемии. И ВОЗ мгновенно
отреагировала, снизив показатели пандемии (проект был
готов ещё во время “свино-поросячьего” гриппа).

И в 2020 году «Covid», даже не достигнув уровня эпиде-
мии, был объявлен ВОЗ пандемией. Что началось в мире,
знают все: страх, паника и прочее.

И что за этим всем стоит? Общеизвестно, что за послед-
ствия любой войны стоит перераспределение материальных,

финансовых, людских, природных, а сегодня, очень что
важно, и пресноводных и других ресурсов.

И каким же образом «старые деньги» (или «мировая заку-
лиса») проведёт это перераспределение, да ещё и при под-
держке народов? Мы уже писали о том, что «левые»
настроения в Мире усиливаются, а это значит, что их нужно
возглавить и ими нужно управлять.

Каковы основы «левых» идей? Не будем глубоко внедряться
в теорию научного социализма. Отметим общими чертами:
ликвидация частной собственности на средства производства
и банковской системы, бесплатное здравоохранение, ликвида-
ция безработицы, короче, – равенство и …братство.

Маловероятно, что кто-то подумает, что буржуины пере-
воспитались и надумали всё своё отдать народу. Как бы не
так. Всё с точностью до наоборот. Лозунги будут нужные,
притягательные. Но что за ними стоит, какие конкретные
действия?

Глобализация , – этот первое и сохранение власти, это вто-
рое и преувеличение богатства, третье.

Прежде чем говорить об этом, следует указать, что гло-
балисты условно делятся на две группы: умеренные (про-
мышленно-строительный) и ультраглобалисты (финансовый
блок). Трамп относится к умеренным, а нынешний президент
США к «ультра». Более подробно об этом в следующем ма-
териале.

Так как же нынешняя финансовая элита мира планирует
сохранить своё положение, какими средствами и способами?

В наше время особое место занимает не только промыш-
ленность, а так называемые социально-информационные
платформы. Другими словами цифровизация. Связана она с
возможным чипирование? Вполне можно допустить (сегодня
пока нет таких технологий).

Цифровизация позволит «ультра» ликвидировать или
значительно снизить роль промышленного капитала – «уме-
ренных».

А это в свою очередь позволит создать централизованную
глобальную распределительную экономику. Но не всем по-
ровну, а по «кастам». Отсюда и появляется термин -«кастовый
социализм».

Чтобы разрушить промышленный капитал и остатки под-
чинить себе, им нужно разрушить или подменить традицион-
ные ценности: семью, в первую очередь. Отсюда и ЛГБТ
(подмена гражданского общества мозаикой социальных
меньшинств), что преследует и сокращение народонаселе-
ния. 7-8 миллиардов слишком много для эффективного
управления и удовлетворения потребностей.

Нельзя не отметить и ещё один важный момент: разруше-
ние системы образования как единство обучения и воспитания.
Об этом можно судить и по российской системе образования.

В сфере экономики. Общеизвестно, что на Западе и в
США малый и средний бизнес – основа общества, 80% заня-
тых и 70% ВВП (у нас другие показатели). Передача активов
мелких, средних и верхне-нижних слоёв предпринимателей
в пользу ТНК – задача «ультра». Весь средний и малый бизнес
забирают ТНК. Наследование исключить и передавать в
Фонды при ТНК (об этом писали ещё Маркс и Энгельс).

Для этого потребуется не так уж и много времени – на уве-
личение налогов, чтобы малый и средний бизнес продали
свои активы либо стали полностью подвластной частью круп-
ной корпорации.

Не забыто «ультраглобалистами» и сокращение уровня по-
требления нижних слоёв населения Земли, порядка 55-60%
человек, как и сокращение населения, непроизводящего про-
мышленной и информационной продукции.

Особое место занимает деполитизация общества. Мне-
ний не должно быть, тем более негативных в отношении дей-
ствующей власти.

В планах ужесточение социального контроля как превен-
тивной меры подавления сопротивления людей процессу
«перезагрузки».Для этого (и уже введено):

– социальная дистанция, сокращение фактов человече-
ских контактов (снижает возможности организации людей);

– ограничение в перемещениях не только по планете, но и
в рамках государств;

– система тотальной слежки за гражданами. Это прово-
дится уже давно и совершенствуется сейчас и в РФ под
видом борьбы с терроризмом, ими же (США и Запад, ТНК) и
организованным.

Примеры многим известны. Отслеживают сайты, на кото-
рые выходит человек (сегодня это реклама). Задайте вопрос
– и интернет посыплет предложения.

Политический канал – и вас заносят в чёрный список в
банковскую кредитную систему – и кредит вы не получите ни-
когда, а то и зарплату или перевод.

Другими словами, полная и чёткая фиксация поведения
человека. Цифровизация это вполне позволяет.

Выдержим, выстоим? Не знаю. За кого неформальная и
формальная оппозиция? Какие мысли и действия в Кремле и
в Белом доме? Кто из них кто?

Одни вопросы.

Мир глазами графомана

ÏÎÄ ÏßÒÎÉ ÔÐÑ
ОСНОВНАЯ ФУНКЦИЯ БАНКА РОССИИ – 

БЫТЬ «ТОРМОЗОМ» ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ РФ

Валентин КАТАСОНОВ
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ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ФРОНТ

(Окончание. Начало в №41)
Культурный человек носит свою энергию 

в себе, цивилизованный расходует её вовне.
Освальд Шпенглер

Асфальт, стекло. Иду, звеню. 
Леса и травинки сбриты.
Владимир Маяковский

«СОКРОВЕННЫЕ» ПИСЬМЕНА
Краткие итоги преобразований очевидны. 

У капитализма большие планы, и новые установки
должны способствовать принятию гражданами
зверских основ капитализма как нормальных,
само собой разумеющихся.

– Человек – это хищник.
– Для его «укрощения» требуется закон.
– Есть люди высшего и низшего сортов, расы

развитые и дикие, недостойные сочувствия.
– Экономика – это главное в жизни.
– Государства на данных принципах являются

развитыми, то есть цивилизованными.
– Совокупность таких государств является Ци-

вилизацией.
– Вне Цивилизации дикость.
Вот самые «сокровенные письмена» капи-

тализма.
Внедрением в сознание граждан данных уста-

новок занималась наука – модифицированная
форма религии, у которой свои, научные автори-
теты и святые.

МЫ ИМЕЕМ ПРАВО
Беспощадный колониализм открывал в созна-

нии европейца какие-то нехорошие установки.
Захват колоний – это неприкрытый грабёж. Уни-
чтожение аборигенов в процессе этого захвата –
нечеловеческая жестокость. Эксплуатация або-
ригенов для выкачивания колониальных ресурсов
– физическое и моральное насилие. Всё это вме-
сте взятое – тёмное пятно на кристально чистом
смокинге белого человека. Но гегелевскому «пер-
вому человеку» требуется признание, что он выше
и лучше других. Пятна для него сродни пораже-
нию. Он боится пятен. Он не заслуживает их.

– Если судьба подсунула вам кислый лимон,
превратите его в лимонад. – Это высказывание
Дейла Карнеги не его личное открытие, а квинт-
эссенция протестантской психологии, исключаю-
щей возможность быть неправым, потому что
белый всегда прав. Сомневающихся можно пере-
убедить свинцовой пулей, судебным исполните-
лем, иезуитской логикой.

Бремя белого человека вместо колониализма.
Невидимая рука рынка вместо эксплуатации. Со-
временная цивилизация вместо хищного «чело-
век человеку волк».

Ц и является тем утончённым понятием, кото-
рое позволяет насильнику и грабителю иметь вид
благородного просветителя, несущего в мир вар-
варства свет знаний, нравственности и демокра-
тии, то есть всего априори правильного.

ЦИВИЛИЗАЦИЯ 
ИСКУССТВЕННОГО

Современный город – концентрация искус-
ственности. Если прежде он выполнял функции
обмена для земледельцев, то в Средние века его
превратили в золотую жилу для хозяев. Конечно,
такой брутальный метод, как огораживание, мог
быть изобретён только в Англии, но и в других
средневековых странах стягивание населения в
города было почти принудительной мерой.

«Вместо мира – город, отдельный пункт, в ко-
тором сосредоточивается вся жизнь обширных
областей, тогда как всё остальное засыхает; вме-
сто богатого формами, сросшегося с землёй на-
рода – новый кочевник, паразит, обитатель
больших городов, лишённый традиций, высту-
пающий бесформенной текучею массой, неве-
рующий, бесплодный, с глубокой антипатией к
крестьянству …» (Освальд Шпенглер).

Мы приспосабливаемся к городской техно-
сфере. Роботы вместо людей, искусственный ин-
теллект вместо человеческого ума – это нас
пугает. С другой стороны, развивается интернет,
возможности цифровых устройств, программное
обеспечение, социальные сети – это успокаивает,
убаюкивает, одурманивает. Нас окружают искус-
ственные вещи, мысли, чувства, показные вос-
торги, липовые успехи, надуманные ценности и
обманчивые перспективы. Партии, союзы, шоу,
медиа, эксперты, блогеры, звёзды, политики,
секты, фанаты – порождение искусственных идей
и схем.

Не вчера началось и долго готовилось.

Разве философия, наука, медицина руковод-
ствуются природными законами и основаниями,
традициями культур и этносов, а не надуманными
схемами, формулами, созданными для решения
задач, чуждых 99% населения и не увеличивающих
общечеловеческое благо?

За красоту жизни отвечает искусство – вы слы-
шите корень этого слова? Мы любим природу, но и
здесь чья-то «творческая» мысль уходит вкривь
(кстати, модное слово «креатив» происходит от
слова «кривить»), и появляются французский регу-
лярный парк с остриженным деревьями и геомет-
рическими пространствами. Растительность под
контролем. Новая инкарнация утехи – ландшафт-
ный дизайн. Природа в плену у собственника.

Искусственность – необходимая основа Ц. Без
неё невозможно замаскировать звериную сущ-
ность реального общественного устройство бан-
дитского капитализма.

ЗМЕЙ-ИСКУССТВИТЕЛЬ
Если и существовал когда-то змей-искуситель,

то главное, на что он подбил своих жертв – не из-
учать окружающий мир, а придумывать вместо
него что-то своё. Яблоко раздора с дерева позна-
ния добра и зла. Глобальный Толкиен.

Измени традиции (почти однокоренное со сло-
вом «трудиться») – и мир вокруг тебя тоже изме-
нится. Вот некоторые примеры и основные
изменения.

1. Кризис кочевого скотоводства. Запад-
западня.

Александр Тулупов раскрыл фундаментальную
причину раскола европеоидной расы в древние
времена. От земледельцев севера Европы отколо-
лось племя, поменявшее традиционное занятие на
кочевое скотоводство. Умножаясь численно и со-
вершив огромный миграционный путь через Евра-
зию, часть племени осела в Западной Европе,
обнаружив здесь лучшие условия. И тут возник кон-
фликт между сознанием кочевника, требующим
движения, и замкнутой территорией, его ограни-
чившей. Это был трагический тупик, кочевники ока-
зались в физической и ментальной западне. Земля
есть, а движения нет. Но земля для кочевника бес-
полезная штука, если невозможно движение.
Землю превратили в частную собственность, дви-
жение «нашли» в морских захватах, а «бескрайние
степные просторы» – в беспрерывной торговле.

2. Торговля, отрыв от процесса производства.
Крестьянин прочно связан с объектом труда,

они взаимозависимы. Без усилий не посадишь
зерно в землю, без земли не получить продукта пи-
тания. Цикличность и чёткие закономерности этого
процесса делают земледельца, природу, урожай
единым целым. Чем больше труда, тем выше уро-
жай. Чем лучше понимаешь природу, тем меньше
риск неприятностей.

Торговец оторван от производства, ему всё
равно, чем торговать – было бы выгодно. И от при-
роды, от естественных законов он тоже оторван.
Хоть снег хоть ураган, хоть наводнение – барыш
приходит при любой погоде. И ещё интересно –
чем крупнее торговля, тем меньше физических
усилий требуется от торговца. Без труда не вытя-
нешь рыбку из пруда, но продать, развлекаясь в
бане с девками, можно целый рыбокомбинат.

Торговля стала сначала удачным дополнением
к скотоводству, создав симулякр движения, а
затем его практически подменила. И у торговца
нет родины.

3. Христианство как источник индивидуа-
лизма, искусственности и расчеловечивания.

Все лучшие человеческие качества, устремле-
ния, поступки привыкли связывать с религиозным
воздействием. Совесть, нравственность, куль-
тура – это результаты неустанных усилий церкви
по воспитанию людей, развитию их лучших ка-
честв. Да что людей – целых народов! Недаром в
европейских странах почитаются даты крещения
– были погаными язычниками, – раз! – и уже ис-
тинно верующие.

Тем удивительней, что одно из худших челове-
ческих качеств, эгоизм, берёт начало в главном мо-
менте христианства – учении о спасении души.
Верь, исполняй заповеди, кайся – и заслужишь
спасение. И это открытие Средневековья.

«Греческое и римское общества были по-
строены по принципу подчинения индивида обще-
ству, гражданина – государству; этот принцип
устанавливал высшей целью жизнедеятельности
безопасность сообщества, считая её выше без-
опасности индивида». (Арнольд Тойнби)

Если в дохристианской греко-римской культуре
и языческом мировоззрении понятие «спасение»

имело общественный характер – спасение отече-
ства, спасение народа, – то христианство обосо-
било личность, отделило её от любой другой
личности и любого социума и обратило её исклю-
чительно вовнутрь своей души. Честь обессмер-
тить своё имя в сражении за родину, за народ
размывается и обесценивается. Спасайся, кто
может! Удобный тезис для церкви и… для института
частной собственности, где эгоизм – ключевой мо-
ральный принцип. Сегодня церковь из конъюнктур-
ных соображений возносит патриотизм, но на
самом деле всё равно: табачок – врозь.

Так искусственная идея первородного греха
разрушает сознание человека социального, отде-
ляет его от других и превращает его в благодатную
почву для любой другой искусственности.

А ещё у христианства существует разреклами-
рованный институт монашества. Надо отречься от
мирского, уединиться и жить в молитве. Монахи
– уважаемые люди. Для кого-то образец верности
богу. Но вдумайтесь, пример чего подают они
людям? Презреть главный смысл человеческой
жизни – длить род человеческий. Нарушить их же
библейское: плодитесь и размножайтесь. То есть,
в контексте наших исследований монашество –
это предтеча child-free, искусственной моды от-
каза от продолжения рода. Преступление против
естества и человечности.

4. Влияние ветхозаветной идеологии, захва-
тившей Европу.

Именно в Средние века и никак не раньше были
созданы Ветхий Завет и Тора, обособившие один
маленький народец от других народов. Его по-
сланцы контролировали генуэзскую, венециан-
скую, флорентийскую и неаполитанскую торговлю,
подмяв под себя европейскую. Тора и ВЗ не только
обосновали невесть откуда взявшиеся у крупных
торговцев капиталы, но и, главное, легализовали
самих этих торговцев, которым, получалось, ли-
цензию на все их делишки дал сам Господь.

Особенность ВЗ – абсолютная схематичность,
искусственность его героев. Ни одной человече-
ской черты, ни одного человеческого поступка,
характера, мотива или мысли. Одни лишь големы
и роботы на протяжении всего повествования.
Там нет нравственных уроков, а только жёсткая
регламентация, однозначные указания. Эти люди
– целый народ! – ничего не умеют. Они не рабо-
тают, не думают, питаются манной небесной, с
лёгкостью отбирают чужое и делят его меж собой.
Не зря его назвали «народ книги», то есть искус-
ственных понятий.

Привычку, идущую в том числе и из сакрали-
зации установок ВЗ и распространения книжных
догм на всю историю Арнольд Тойнби назвал тал-
мудическим подходом.

Главный исток искусственности в менталитете
западного европейца не в исторической пред-
определённости, а в ментальной катастрофе, пе-
режитой бывшими белыми кочевниками в средние
века. Спасаясь от неё в христианстве, Запад поро-
дил удивительную способность живого человече-
ского ума – жить искусственными схемами,
принципами, законами и самому создавать искус-
ственное. Заглушив голос сердца, он всецело от-
дался плутовству ума.

Тот без труда возвёл частную собственность в
разряд священной и институализировал в виде
дикого капитализма. Нарядив его так называемой
цивилизацией.

ЭТО ДАЖЕ ХОРОШО,
ЧТО ПОКА НАМ ПЛОХО

Едва ли в XIX веке раб на американской планта-
ции или рабочий грязной лондонской мануфактуры
испытывали счастье от окружавших благ цивилиза-
ции. Лучше ли жили люди раньше, хуже ли – их не
волновало. Этот пробел следовало восполнить.

«Дикость – варварство – цивилизация» – фор-
мулу Фергюсона требовалось подтвердить, чтобы
модный костюмчик цивилизации подогнать по фи-
гуре уродца-капитализма. На авансцене по-
являются так называемые историки и археологи.
На практике это богатые бездельники, колониаль-
ные администраторы и авантюристы из европей-
ских метрополий, искавшие на новых территориях
острых ощущений и необычных развлечений. Кто-
то пытался раскопать клады, кто-то надеялся на
сенсацию и славу, кто-то хотел найти подтвержде-
ние библейским событиям.

Так, в XIX веке заговорили о египетской цивили-
зации. Разумеется, после похода Наполеона.

«Началом научной египтологии принято считать
публикацию Ж.Ф. Шампольоном 14 сентября 1822
г. «Письма к г-ну Дасье», в котором впервые в ев-

ропейской научной традиции верно описывалась
система египетского иероглифического письма.
Впоследствии А. Эрман и его ученики поставили
изучение египетского письма и языка на строгую
научную почву. Систематические археологические
раскопки в Египте во второй половине XIX века на-
чали О. Мариет и Г. Масперо. Затем их работу про-
должили П. Флиндерс, Г. Картер и многие другие
археологи». (Википедия).

Награбленного хватило почти на век изучения.
Впоследствии грабили много раз, и европейские
музеи ломятся от награбленного по сей день.
Здесь ключ к истории Египта, но он под замком.

Египет был нужен историкам как символ пер-
вого шага от дикости к варварству и далее к Древ-
ней Греции и Древнему Риму («родине»
европейцев). И всё же мощь и красота египетской
древности представлялась слишком высокой
первой ступенькой из дикости, поэтому требова-
лась ступенька поменьше. Ею стала часть терри-
тории Месопотамии, названная историками
Шумером. Здесь возникла письменность – в виде
смет, торговых договоров, счетов-фактур и ис-
полнительных листов для должников. Как бы
иначе она родилась без торговли?

Ну а далее следовало этот мостик «дикость –
варварство» локализовать в Европе. Возникают
Древняя Греция и Древний Рим. Они быстро стано-
вятся так называемыми цивилизациями – древ-
ними, но всё же. На них можно сослаться, когда
надо современную дикость и варварство оттенить
ещё более диким. Например, что такое с точки зре-
ния жестокости американская плантация или анг-
лийская мануфактура в сравнении с рабством
Египта, а тем более Греции и Рима? Сущая ерунда.
Временные трудности.

Чего стоят выдумки историков XIX века, по-
нимал Оскар Шпенглер, вполне с «историей»
знакомый:

«Античная история до персидских войн, а в сущ-
ности даже до гораздо более поздних периодов, яв-
ляется продуктом мифического мышления. История
государственного строя Спарты есть вымысел эл-
линистического периода – Ликург, чья биография
рассказывается со всеми подробностями, был, по-
видимому, незначительным божеством Тайгета; из-
мышление же римской истории до Ганнибала
продолжалось ещё во времена Цезаря.

Тем не менее, именно данная искусственная
схема использовалась, чтобы показать историче-
скую преемственность и естественность возник-
шей западной цивилизации.

Выдать дикость капиталистического устрой-
ства за достижение, нечеловеческие условия
жизни большинства людей за временные трудно-
сти на пути прогресса – приём, который Запад
будет использовать более двух веков.

«Это очень хорошо, даже очень хорошо, что
пока нам плохо».

КОНЦЫ ИСТОРИИ
Буквально в первые десятилетия существова-

ния понятия Ц, этой земной двери в рай, учёные
предрекали ей скорую погибель.

Даже Гегель был уверен, что, достигнув опреде-
лённой степени свободы индивида с помощью ли-
беральных преобразований, общественный
прогресс в государстве прекратится. И он «прекра-
тился» в 1806 году, когда Наполеон одолел Прус-
сию и, как говорит Википедия:

«Феодальное королевство Фридриха Виль-
гельма III, законсервированное в развитии из-за
упадка правительственного аппарата и опирав-
шееся на одни лишь заслуги своих предков, не
выдержало столкновения с революционно-нова-
торским подходом Франции».

Попросту с либеральным государством Гегель
мог выдохнуть.

Маркс горячо поддержал веру Гегеля в возмож-
ность конца истории, но конец Маркса удлинялся в
сравнении с концом Гегеля. Маркс считал, что ли-
беральное государство не в состоянии разрешить
противоречие классового конфликта, борьбу
между буржуазией и пролетариатом. Либеральное
государство, по его мнению, представляло собой
победу свободы лишь для класса буржуазии. Он
предвидел окончательную форму общества, сво-
бодного от противоречий, с достижением которой
исторический процесс прекратится. Коммунизм.
Но что это такое на практике, он не представлял.*
Всё хорошее вместо всего плохого.

Известна книга немецкого историка и фило-
софа начала XX века Освальда Шпенглера «Закат
Западного мира». Его идеи подозрительно совпа-
дают с идеями Льва Гумилёва – цивилизаций в ис-

тории было много, и каждая проходила путь рож-
дения, взросления, развития, заката и гибели. На-
ступил черёд Европы разделить судьбу Шумера,
Египта, Греции и иже с ними.

Интересно исследование Арнольда Тойнби
«Цивилизация перед судом истории», которое
тоже приходит к неутешительному выводу об ис-
черпанности потенциала Запада и его неминуе-
мого проигрыша «не-западному миру».

Противопоставление Запада и не-Запада
носит у Тойнби весьма объективный характер,
где и противостояние с СССР выглядит кон-
фликтом равнозначных систем.

Лихой по замаху и пустой по результату яв-
ляется книжка Френсиса Фукуямы «Конец исто-
рии», буквально в подражание Гегелю. С
падением СССР наступает царство либерализма,
которому не будет края и, как вы понимаете,
конца. Только торговля.

Что для одних гибель, для других нирвана. И
здесь уместно вспомнить сатирика Задорнова,
который советовал обращать внимание на фами-
лию человека, производящего странное впечат-
ление. Да, русское звучание фамилии автора
исчерпывает смысл его опуса.

В те же годы, что и японец, Ц озаботился ост-
ровитянин Хантингтон, предрекший рассасыва-
ние Ц западного типа на множество Ц различных
типов – географического, религиозного, культур-
ного и экономического.

Как мы видим, даже для самых серьёзных
мыслителей последних двух веков в представле-
ниях о Ц концы с концами не сходятся. Не успело
родиться дитя, как тут же захворало всеми до-
ступными болезнями и рискует вот-вот преста-
виться из-за скверной генетики.

А может, это и не дитя вовсе, а нечто грубо
сработанное на колене халтурщика?

Всё равно общий вывод неумолим: сколько
верёвочка ни вьётся, а конец найдётся.

В КОНЦЕ КОНЦОВ
«Этот мир придуман не нами», – пела иноагент

Пугачёва, не уточнив, кем именно. И это вопрос.
А вот зачем он придуман, теперь яснее – подчи-
нить природное искусственному. Управлять сти-
хиями и явлениями не выходит, поэтому впихнём
всё, что можно, в кубик-цивилизацию и оциф-
руем. Понятно и кому это понадобилось. Тут след
мизантропа чёткий, его ни с чем не перепутаешь.
Кто-то ненавидит людей всеми своими фибрами,
а кто нежно, приятно.

Одним на замену человеческого требуется
собственность. Другим – власть. Третьим – новая
научная теория. Четвёртым – рецепт человече-
ского счастья (как они себе понимают человека).

Пятым – чего-нибудь этакое.
Однажды главный редактор журнала «Эксперт

Северо-Запад» Фёдор Гаврилов, душевный чело-
век, признался: «У меня два удовольствия – водка
и красивая мысль».

Это признак мизантропии-лайт. Таких людей
полно. Их тонкую иронию и милый скептицизм
легко принять за творческий стиль. Они живут для
себя, часто не заводят семьи и, тем более, детей.

Парадокс, одни мизантропы кубик-цивилизацию
создавали для приращения собственности и власти.
Другие наполняли его эгоистичным содержанием.
Иные живут и радуются тому, что кубик всё меньше,
а больше программ и роботов, делающих жизнь
комфортней. Они не желают видеть, что скукожи-
вающееся пространство внутри кубика не предна-
значено для человеческой жизни.

Что же победит – чёрная дыра кубика, всасы-
вающая всё живое, или жизнь, которая сначала
отбросит кубик-цивилизацию, кубик-мизантро-
пию на периферию Земли, а потом растворит это
ментальное порождение былых недобрых времён
в свете нового понимания мира и своей челове-
ческой ответственности перед Вселенной?

*Это неожиданно легковесное для данного ав-
тора утверждение. Маркс не был художником,
чтобы чего-то представлять, он был исследовате-
лем. И утверждал, что с концом капитализма за-
канчивается ПРЕДЫСТОРИЯ человечества и
начинается его подлинная ИСТОРИЯ. А к изуче-
нию коммунизма он планировал приступить
после завершения изучения капитализма. После
чего планировал изучать последующие ступени
развития общества. Но природа не отпустила ему
времени даже для завершения работы над «Капи-
талом». (Прим. ред.)

ÈÑÊÓÑÑÒÂÅÍÍÛÉ ÎÒÁÎÐ
Владимир ТЕРЕЩЕНКО

Впреддверии подготовки проекта
федерального бюджета на 2024 год,
который одичалая либеральная бю-

рократия уже вполне открыто планирует
сделать бюджетом не модернизации и
развития, но форсированного удушения
России искусственно созданным денеж-
ным голодом, стоит обратить внимание на
один из ключевых аспектов налоговой и в
целом бюджетной политики – налоговую
нагрузку различных отраслей.

Провозглашённый Минфином как раз
накануне ослабления рубля секвестр фе-
дерального бюджета в стиле преддефолт-
ного 1997 года вызывает в лучшем случае
недоумение, так как федеральный бюджет,
несмотря на дефицит и официальные ис-
терики, продолжает в прямом смысле
слова захлёбываться от денег (сейчас,
правда, уже в основном инфляционных). В
частности, только пресловутый фонд на-
ционального благосостояния вырос за ян-
варь-июль 2023 года с 10,4 трлн до 13,3
трлн руб. (а с учётом средств на счетах

бюджета и бюджетных депозитах резервы
федерального бюджета ещё выше).

Если забыть о решаемой либералами
задачи блокирования развития России,
либеральная логика выглядит парадок-
сально: мы не допускаем использования
денег России на её нужды, поэтому денег
на удовлетворение этих нужд не хватает,
поэтому надо тратить на эти нужды
меньше и изымать из экономики в виде
налогов больше, чтобы увеличивать
никак не используемые резервы.

Тем не менее именно эта логика не-
уклонно и эффективно реализуется с
2004 года, когда у бюджета появились
первые денежные излишки, – на протя-
жении вот уже скоро 20 лет.

Именно в её рамках государство,
если, конечно, не произойдёт его кадро-
вого оздоровления и очищения от либе-
растии (ставшее уже общепринятым

сокращение термина «либеральные фун-
даменталисты»), будет решать задачу не
только сокращения расходов (и так уже
урезанных до предела), но и усиления на-
логовой нагрузки.

Разумеется, эта нагрузка будет нара-
щиваться в рамках нынешней заведомо
неэффективной структуры налогов, кото-
рая не только блокирует развитие страны
и закрепляет её положение экономиче-
ской колонии (экспортирующей сырьё и
импортирующей продукты его перера-
ботки), но и крайне неравномерно рас-
пределена между отраслями, тормозя
одни и поощряя другие.

В частности, налоговая нагрузка
(удельный вес обязательных платежей в
финансовом результате, то есть дохо-
дами за вычетом расходов) на нефтяную
промышленность максимальна в россий-
ской экономике и составляет 78%, что с
учётом капиталоёмкости отрасли и не-
обходимости освоения новых месторож-
дений создаёт ощущение предельно
допустимого уровня. С учётом сокраще-
ния экспортных поставок предельной
представляется и налоговая нагрузка на
газовую промышленность – 69% (хотя
«Газпром», например, необоснованно
распространяет льготы, предоставлен-
ные ему для добычи газа, на свою нефте-

добывающую дочку «Газпром нефть»).
В то же время в добыче алмазов и

драгметаллов налоговая нагрузка оцени-
вается лишь в 49%, в услугах связи и до-
ступе в Интернет – 48, у «Транснефти», в
горнорудной отрасли и металлургии – 46,
а в электроэнергетике – и вовсе 42%.

Минимальную же налоговую нагрузку
имеют угольная промышленность и фи-
нансовый сектор – 29%, а также произво-
дители минеральных удобрений.

По расчётам агентства ИнфоТЭК, до-
ведение налоговой нагрузки только в
этих отраслях до «нефтяного» уровня в
78% только в прошлом году принесло бы
в федеральный бюджет около 4 трлн.руб.

В частности, финансовый сектор дал
бы дополнительно более 1,7 трлн руб.,
угольная, горнорудная промышленность,
металлургия и производители минераль-
ных удобрений – более 1,6 трлн, электро-
энергетика и нефтепроводы – около 0,5
трлн, а алмазная промышленность, связь
и Интернет – ещё 150 млрд руб.

Этот дополнительный доход позволил
бы сохранить значительный профицит
федерального бюджета даже в условиях
экстраординарных расходов, причём без
ущерба для экономики – за счёт не со-
кращения инвестиций, а простого умень-
шения вывода капитала за границу!

Отраслевая хаотичность структуры
налоговой нагрузки свидетельствует о
том, что государство просто не рассмат-
ривает этот аспект составления и испол-
нения бюджета, всецело игнорируя его в
силу сочетания лоббистских, админи-
стративно-политических факторов и по-
следствий собственной образовательной
и кадровой политики.

Безусловно, налоговая нагрузка не
должна быть одинаковой для всех отрас-
лей: чем выше капиталоёмкость, тем
выше должна быть доля инвестиций и,
соответственно, тем ниже налоговая на-
грузка. Однако реальная ситуация, как
мы видим, к капиталоёмкости отраслей,
как и другим объективным параметрам,
не имеет ни малейшего отношения.

Отсутствие осмысленности госу-
дарственной поддержки в такой крити-
чески важной сфере, как налоговая, и
полное игнорирование важнейшей –
регулирующей – функции налоговой
политики представляются неопровер-
жимым доказательством отсутствия
осмысленной экономической политики
в целом.

Как и бюджетная политика, экономи-
ческая политика одичалых стай офшор-
ных аристократов и блатных феодалов
формируется неосмысленно, как ре-

зультат стихийного хаотического нало-
жения самых разноуровневых факторов,
ключевую роль среди которых играют
олигархический лоббизм и бюрократи-
ческая лень.

Ведь именно последняя представ-
ляется главной причиной того, что макси-
мальная налоговая нагрузка наблюдает-
ся в отраслях с наиболее крупными (и,
соответственно, наиболее заметными
для безграмотного чиновника) производ-
ственными комплексами, ориентиро-
ванными на интуитивно понятный (для
опять-таки безграмотного чиновника)
экспорт.

При этом отрасли, добившиеся ос-
новных финансовых успехов после 90-х
годов (будь то строительство, производ-
ство минеральных удобрений, Интернет
или финансовый сектор), для чиновни-
ков, как свидетельствует величина нало-
говой нагрузки, остаются в лучшем
случае просто непонятными.

Между тем подспудный, но с каждый
днём всё более очевидный рост напря-
жённости (причём отнюдь не только эко-
номической) наглядно свидетельствует:
дремучая смесь безграмотности и лоб-
бизма может оставаться основой госу-
дарственной политики лишь ещё крайне
непродолжительное время.

ÍÀËÎÃÈ ÐÔ
ДРЕМУЧАЯ СМЕСЬ БЕЗГРАМОТНОСТИ И ЛОББИЗМА

Михаил ДЕЛЯГИН
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По мнению многих современных историков, книга
«Архипелаг ГУЛАГ» Солженицына – это большая
ложь. Искажая историю великой страны, автор как
бы призывает нас постоянно каяться за «преступле-
ния сталинского режима».

Но в эпохальном произведении Александра Исае-
вича есть и неправда прямого действия, которая
привела к трагической гибели вполне конкретного
хорошего человека.

КАК МАКЕЕВ ОКАЗАЛСЯ В ЛАГЕРЕ
В 1941 году 28-летний учитель географии Алексей Филип-

пович Макеев на поезде возвращался к семье в город Куйбы-
шев. Он ехал с линии фронта – из-под Ельни, где вместе с
учениками участвовал в рытьё окопов и возведении форти-
фикационных сооружений.

Когда кто-то из попутчиков поинтересовался у Макеева
обстановкой на фронте, географ простодушно изложил своё
видение, которое сводилось к тому, что у немцев армия ор-
ганизована лучше, и потому они наступают.

А ещё в дороге была выпивка. Когда, захмелев, стали тра-
вить анекдоты, Макеев вспомнил такой:

На берлинский вокзал прибывает поезд. По громкогово-
рителю объявляют, что стоянка продлится две минуты. Через
две минуты – тютелька в тютельку по расписанию – поезд от-
ходит. «Почему такая точность?» – восхищаются пассажиры.
«Потому что война», – отвечает кондуктор.

Та же ситуация в СССР. Только после объявления поезд
ещё несколько часов стоит у перрона. На возмущение пасса-
жиров нарушением расписания «Потому что война», – отве-
чает уже советский кондуктор.

На станции Сасово Макеева задержали. За антисоветскую
агитацию по «политической» 58-й статье он был осуждён на
10 лет лагерей. Уже будучи в лагере, правдоруб Макеев ещё
два раза получал новые приговоры.

СРЕДИ ВЛАСОВЦЕВ И ОУНОВЦЕВ
В 1954 году Макеев отбывал наказание в казахстанском

посёлке Кенгир. Кенгирское отделение Степлага состояло из
двух мужских лагпунктов и одного женского. От мужских жен-
ский лагпункт был отделён высокими стенами и хоздвором.

Костяк заключённых этого лагеря составляли национали-
сты из ОУН. Среди всех узников их было почти половина. Вто-
рыми по численности среди заключённых Кенгира были
«лесные братья» из прибалтийских республик.

Русских было всего около 13 процентов – в основном вла-
совцы. А таких как Макеев, не запятнавших себя коллабора-
ционизмом – вообще чуть ли не единицы.

«В этом лагерном отделении содержится особый контин-
гент осуждённых за наиболее опасные контрреволюционные
преступления». (Из докладной записки министра внутренних
дел С.Н. Круглова и Генерального прокурора СССР Р.А. Ру-
денко в Совет Министров СССР и ЦК КПСС).

О ключевом влиянии националистов на лагерные порядки
говорит примечательный факт. По-русски оуновцы не разго-
варивали. Некоторые действительно не знали русского
языка, но многие не пользовались им из принципа. В лагере
было несколько десятков иностранцев, которые искренне по-
лагали, что за годы заключения хорошо выучили русский
язык. Освободившись же, они были очень удивлены, что их
«русский» окружающие не очень-то понимают.

КЕНГИРСКОЕ ВОССТАНИЕ
Весной 1954 года в кенгирском лагере вспыхнуло восста-

ние, ставшее одним из самых масштабных и длительных в ис-
тории ГУЛАГа.

В ночь на 15 мая большая группа заключённых попыталась
через хоздвор проникнуть в женский лагпункт. Часовой дал по
ним автоматную очередь. Погибло 18 человек, 33 были ранены.

После этих событий и поднялось восстание. Представи-
тели администрации были вытеснены с территории, заклю-
чённые перестали выходить на работу. Женская и мужская
часть лагеря объединились. Всего в восстании приняли уча-
стие более пяти тысяч человек.

ТРЕБОВАНИЯ ЗАКЛЮЧЁННЫХ
Бунтовщики требовали наказания виновных в расстреле,

свободного общения мужских и женского лагпунктов, визита
в лагерь члена ЦК партии, пересмотра дел и послабления ре-
жима содержания.

«Заключённые потребовали разрешения свободного об-
щения с женской зоной лагерного отделения, находящейся
по соседству. Кроме того, было выдвинуто требование о не-
обходимости сокращения сроков наказания для 25-летников,
а также требование, чтобы их направили в порядке колони-
зации для свободного проживания в местах работы вместе с
семьями». (Из докладной записки министра внутренних дел
С.Н. Круглова и Генерального прокурора СССР Р.А. Руденко в
Совет Министров СССР и ЦК КПСС).

ЛИДЕРЫ ВОССТАНИЯ
Большинство источников называют лидерами восстания

оуновцев Герша Келлера и Михаила Сороку. Солженицын же
в своём «Архипелаге» выводит лидером Капитона Кузнецова.

Как бы там ни было, на всех троих, что называется, клейма
негде было ставить. Герш Келлер, будучи евреем, воевал в
отрядах УПА. Отличался жестокостью и решительностью – в
кенгирский лагерь попал после того, как в предыдущем месте
заключения убил повара-стукача.

Михаил Сорока входил в руководство ОУН. Заключённый
Сорока был неисправим – во всех лагерях, в которых ему до-
велось отбывать наказание, он выступал организатором и ли-
дером националистических структур.

Будучи в душе поэтом, для кенгирского восстания Михаил
Сорока сочинил гимн «У гарячих степах Казахстану…». Каж-
дое утро его исполнял хор заключённых. Песня транслирова-
лась по внутреннему лагерному радио.

Что касается личности воспетого Солженицыным Капи-
тона Кузнецова, вот выдержка из справка спецотдела Степ-
ного лагеря МВД:

Кузнецов Капитон Иванович, 1913 года рождения, уроже-
нец с. Медяниково Воскресенского района Саратовской
области, б/п, образование высшее, работал до 1948 года аг-
рономом райсельхозотдела Ростовской области. Осуждён по
ст. 58-1«б» УК РСФСР на 25 лет. В мае 1942 года Кузнецов
попал в плен; находясь в Перемышленском лагере военно-
пленных, вступил в связь с зондерфюрером Райтером, по ре-
комендации которого в октябре 1942 года был назначен на
должность коменданта лагеря русских военнопленных. Зани-
мался вербовкой военнопленных для сотрудничества с нем-
цами. Принимал участие в карательных операциях против
советских партизан.

ПЕРЕГОВОРЩИКИ 
И ПОЗИЦИЯ АДМИНИСТРАЦИИ

Для переговоров с администрацией нужны были менее
одиозные персонажи. Поэтому была выбрана специальная
переговорная комиссия, в состав которой вошёл и облада-
тель двух высших образований пользующийся авторитетом
среди заключённых Алексей Филиппович Макеев. Реальной
властью комиссия не обладала – входящие в неё люди при-
званы были от имени истинных лидеров вести переговоры с
администрацией, сделав при этом лицо лагерного протеста
более благообразным.

Переговорщики со стороны администрации говорили о
готовности удовлетворить большинство требований. Но не-
которые, как, например, требование свободного общения
мужской и женской зон, выполнению не подлежали.

Администрация категорически отказывала узникам казах-
станского степного лагеря в праве следовать данному Все-
вышним Адаму и Еве наказу «плодиться и размножаться».

Кроме того, бунтующие как будто бы сами не очень-то и
хотели урегулирования ситуации.

«По сообщению с места, массовым неповиновением руко-
водят осуждённые оуновцы. Чем больше с ними разговаривают
представители лагерной администрации, тем больше они вы-
ставляют требований и наглеют». (Из докладной записки ми-
нистра внутренних дел С.Н. Круглова и Генерального прокурора
СССР Р.А. Руденко в Совет Министров СССР и ЦК КПСС).

ЛАГЕРНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
Заключённые называли свой протест «сабантуем», что в

переводе на русский означает «праздник плуга». Самоуправ-
ление было хорошо организовано. У восставших появились
свои отделы безопасности и пропаганды, сыскное бюро, по-
лицейский участок, тюрьма и радиоузел.

Художники рисовали наглядную агитацию. Рупористы
несли свою правду голосом в массы. Листовки распростра-
няли за пределы лагеря при помощи воздушных змеев.

После отключения администрацией электричества заклю-
чённые из техотдела построили и запустили небольшую, ра-
ботающую от водопровода гидроэлектростанцию. Также они
собрали собственное радио, альтернативное официальному.

Жизнь кипела – мужская и женская часть лагеря соедини-
лись, священники и ксендзы проводили обряды бракосоче-
таний. Некоторые заключившие брак в лагере пары провели
после освобождения вместе всю жизнь.

ТЁМНАЯ СТОРОНА САБАНТУЯ
Но у «праздника плуга» была и тёмная сторона. В лагере

действовали военный отдел и конспирационный центр. В ма-
стерских зоны изготавливалось оружие. Как холодное – то-
поры, сабли и пики из арматуры, так и огнестрельное, с
использованием счищенной со спичек серы.

Среди заключённых лагеря были химики, а в хоздворе
можно было обнаружить субстанции, пригодные дя изготовле-
ния отравляющих и взрывчатых веществ, чем и занималась вхо-
дившая в структуру лагерного самоуправления лаборатория.

Многие заключённые лагеря были приговорены к безнадёж-
ным 25 годам. Таким терять было нечего. Отчаявшиеся факти-
чески принуждали других к участию в бунте. Несогласных
избивали, помещали в ту же внутрилагерную тюрьму, против су-
ровых условий содержания в которой сами же и протестовали.

Из Акта комиссии МВД СССР:
...в зоне организовано массовое изготовление оружия:

ножей, пик, сабель, гранат, мин, пистолетов и т.п., которым
вооружаются уголовно-бандитствующий элемент и большое
количество заключённых, подпавших под их влияние.

...заключённые, не поддерживающие их незаконные
действия, всячески притесняются, подвергаются избие-
ниям, издевательству и под угрозой расправы не выпус-
каются за зону лагеря.

15 июня с.г. Слученко, заподозрив заключённого Якоб-
сона в намерении выйти за зону, арестовал его, после чего
уголовно-бандитствующий элемент и активные оуновцы под
руководством Слученкова водили Якобсона по лагерю с дос-
кой на груди с надписью «предатель» и, подвергнув его же-
стокому избиению, водворили в тюрьму. Арестованного ими
по таким же мотивам заключённого Карлика также жестоко
избили и инсценировали его повешенье.

ПОСТУПОК МАКЕЕВА
Если забастовки в качестве способа воздействия на ла-

герную администрацию Макеев приветствовал, то к надви-
гающейся перспективе вооружённого противостояния он
отнёсся крайне негативно.

Но повлиять на отчаявшихся приговорённых к 25-годам вла-
совцев, жестоких оуновцев и «лесных братьев» Макеев не мог.

Единственное, что мог сделать бывший учитель – по-
пытаться спасти как можно больше людей от вероятной гибели
в казавшемся теперь неминуемым кровавом противостоянии
с властями. И случай для этого ему представился.

В один из дней в начале июня через громкоговорители
транслировалось правительственное сообщение об освобож-
дении так называемых «малолеток» – указом Верховного Со-
вета СССР те, кто попали в лагерь в возрасте до 18 лет,
подлежали амнистии. Ответственность за вывод этих молодых
людей из зоны была возложена администрацией на Макеева.

Учителю удалось собрать и вывести 13 молодых людей. У
самой вахты им преградили дорогу вооружённые пиками
оуновцы, но напасть не решились. Руководство восстания по
понятным причинам было против выхода заключённых из ла-
геря. Именно поэтому лишь 13 человек из более чем четырёх-
сот подлежащих освобождению смогли присоединиться к
группе – остальным не позволили.

Макеева за вывод «малолеток» из лагеря ждала санкцио-
нированная лидерами восстания смерть. Поэтому он, до по-
следнего мгновения опасаясь удара в спину, вышел за
территорию вместе с молодыми людьми.

Впоследствии Макеев несколько раз выступил по адми-
нистративному радио, пытаясь отговорить восставших от
участия в вооружённом сопротивлении. Он приветствовал
только мирный протест.

ПОДАВЛЕНИЕ ВОССТАНИЯ
Алексея Филипповича Макеева не послушали, и 26 июня

1954 года, более чем через сорок дней после начала восста-
ния, бунт был жестоко подавлен.

По официальным данным, 46 заключённых погибли, мно-
гие были ранены.

В 1993 году бывший заключённый Степлага оуновец Юрий
Ференчук создал посвящённую подавлению восстания кар-
тину «Кровь Кенгира».

Ференчук и Солженицын утверждают о многих сотнях жертв
подавления восстания. Солженицын писал о 700 жертвах и
даже указал место, где якобы тайно захоронили 300 погибших.
Но эта информация подтверждений не получила даже в 1990-
е, когда рассекречивались многие документы и вся страна кая-
лась перед Западом за «преступления прошлого». В указанном
Солженицыным месте никаких останков найдено не было.

В свете изложенного поведение Макеева, с риском для
жизни пытавшегося избежать кровопролития и выведшего из
зоны «малолеток», скорее можно назвать подвигом, чем пре-
дательством.

Когда Алексей Макеев покидал зону, нападения со сто-
роны охранявших выход вооружённых пиками националистов
не последовало. Но удар в спину всё же случится, только го-
раздо позже. И получит учитель этот удар не от оуновца, а от
великого неполживца – русского писателя Солженицына.

ЛОЖЬ СОЛЖЕНИЦЫНА
В «Архипелаге ГУЛАГ» Солженицын посвятил восстанию

1954 года главу «40 дней Кенгира». Скажем прямо – автор
почти все события в своём повествовании, мягко говоря, пе-
реиначил.

Во-первых, Солженицын обходит ключевую роль оуновцев в
кенгирском восстании. Между тем националисты до сих пор отно-
сят восстание к важному этапу своей борьбы за независимость.

Привожу кадр из видео, снятого в 2014 году в одной из
школ Львовской области. Ученики проводят мероприятие в
честь 60-летнего юбилея кенгирского восстания. Дети из
юношеской организации «Юн-Січ» имени Петра Сайгадач-
ного совместно с националистическим женским ансамблем
«Берегиня» исполняют сочинённый Сорокой гимн повстанцев

Кенгира. В центре у микрофона – ученик 1-го класса Сокаль-
ской СШ Святослав Гузар.

Посмотрите на характерную форму одного из школьников
– того, что с портретом. Как думаете, где сейчас этот воспи-
танный в традициях ОУН парень? А повзрослевший Свято-
слав Гузар чем сейчас занимается?

На первый план в качестве лидера восстания Солженицын
выводит «советского офицера» Капитона Кузнецова. Причём
Кузнецов у него вовсе не служивший у немцев предатель. И
уж тем более не комендант концлагеря советских военно-
пленных. А боевой герой-подполковник, вся вина которого
была в том, что кто-то из его подчинённых перешёл на запад-
ную сторону оккупированного союзными войсками Берлина.

Если судить о восстании по книге Солженицына, то скла-
дывается впечатление, что лидер бунтовщиков Кузнецов был
невинно осуждённым. Да и сами восставшие у Солженицына
чуть ли не наполовину состоят из штурмовавших Берлин ге-
роев Великой Отечественной. Тоже, небось, осуждённых на
долгие сроки за мелкие нарушения.

У Солженицына – никаких упоминаний о том, например,
что эти «герои» согнали отказавшихся бунтовать Свидетелей
Иеговы в крайний барак, что находился рядом с проходной.
С одной только целью – чтобы при штурме религиозных па-
цифистов убили первыми. По Солженицыну же их никуда не
сгоняли, а просто заставили мыть посуду в столовой.

Нет у Александра Исаевича и рассказа о том, как оуновцы
женщин выставляли вперёд на баррикады в надежде, что в
них штурмующие стрелять не будут. Как националисты угро-
жали поднять «на ножи» тех, кто при штурме не выйдет из ба-
рака и не примет участие в сопротивлении.

Обо всех этих аспектах поведения взбунтовавшихся за-
ключённых живущий не по лжи «великий» писатель решил
просто нам не рассказывать.

Заключённые у Солженицына – белые и пушистые.
Сплошь невинно осуждённые трудолюбивые селяне и непол-
живые интеллигенты – жертвы кровавого сталинского ре-
жима. А охрана и администрация – садисты, лгуны и
ненаказанные преступники. Все поголовно. Кроме разве что
одного единственного – охранявшего в своё время такой же
лагерь Сергея Довлатова.

Алексея Филипповича Макеева Солженицын показал на-
стоящим предателем, трусливо покинувшим своих со-
братьев.

Притом Солженицын никогда не был в Кенгире. И Макеева
он лично не знал. Насколько простительно Александру Исае-
вичу ради своей лейб-идеи оклеветать хотя бы одного кон-
кретного человека?

ТРАГЕДИЯ МАКЕЕВА
После освобождения Алексей Фи-

липпович Макеев работал во второй
московской школе. Это была знаменитая
физматшкола с гуманитарным уклоном,
ставшая одним из символов хрущёвской
оттепели. С соответствующим препода-
вательским составом.

Возможно, факт нахождения Макеева
в лагерях по политической статье стал
дополнительным аргументом для приня-
тия его в слывшую диссидентской школу.
Но честный и принципиальный Макеев
не очень-то вписался в либеральную
среду.

Тем не менее, именно работая во вто-
рой школе, Макеев на некоторое время
обрёл-таки счастье. Он руководил сек-
цией спортивного ориентирования,

водил учеников в частые и порой длительные походы. Эти по-
ходы стали любимым занятием Филипповича. В какой-то
мере смыслом всей его жизни.

Кенгирское восстание и свою роль в нём Макеев изложил
в воспоминаниях. Они не были изданы. На пишущей машинке
были отпечатаны только шесть экземпляров.

Как-то раз в выходные Макеев позвал в палаточный поход
двух коллег – учителей литературы второй школы. Своего
друга, и по совместительству известного диссидента Анато-
лия Александровича Якобсона и авторитетного учителя Гер-
мана Наумовича Фейна. Как оказалось, пригласил
специально – с целью дать прочесть и попросить оценить кен-
гирские мемуары.

Фейн резко осудил роль Макеева в восстании. Раз вышел
из лагеря и выступал против вооружённого сопротивления,
значит предатель. Так расценил поступок Макеева впослед-
ствии эмигрировавший из СССР и в самый разгар Холодной
войны ставший советником у канцлера вражеского ФРГ Гер-
ман Наумович Фейн.

В школе Макеева начали по-тихому травить. От любимого
дела – организации походов – его отлучили. Когда по «Радио
Свобода» (ныне иноагент) зачитали посвящённую кенгир-
скому восстанию главу «Архипелага ГУЛАГ», Макеев совсем
сник. Он попросил всех, кому роздал, вернуть мемуары. И
сжёг эти экземпляры.

Вскоре «Архипелаг ГУЛАГ» появился в СССР в самиздате.
После прочтения этого входящего сегодня в школьную про-
грамму солженицынского произведения учитель Макеев по-
кончил с собой.

Дополнение. Один из экземпляров воспоминаний Ма-
кеева чудом сохранился. Выдержки из мемуаров учителя

приводит в своей статье «Филиппыч.
Смертельное эхо «Архипелага
ГУЛАГ»» бывший ученик второй
школы публицист Александр Суетнов.
В своём тексте Суетнов честно вы-
сказался об искажении Солженицы-
ным правды и о роковой роли
неполживого писателя в жизни про-
стого человека – учителя Макеева.

Солженицын не нашёлся, что воз-
разить по существу – в ответной
статье он лишь зло огрызнулся.

Неправда в исторической литера-
туре – это не только повод для острых
дискуссий. Иногда она убивает.

Исторически недостоверные про-
изведения Солженицына следует ис-
ключить из школьной программы!

ÓÁÈÉÑÒÂÅÍÍÀß ËÎÆÜ

«Лесные братья»

Захар ПРИЛЕПИН

Власовцы

Группа заключённых – 
литовские женщины и мужчина в Кенгире

Топор из арматуры

Картина Ю.Д. Ференчука «Кровь Кенгира», 1993 г.

Алексей Филиппович Макеев
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Откликаясь на статью И.А. Пухова
«Об исчезновении бывшей царской
семьи», опубликованную в №29 за
этот год, наша читательница Т.Е. Ко-
ролёва прислала в редакцию мате-
риал , опубликованный без подписи
на информационно-аналитическом
портале о религии «Аминь». Эта
статья ничего не добавляет и не убав-
ляет в нашей публикации, но инте-
ресна тем, что изобличает прохо-
димцев, которых многие наши сооте-
чественники почитали за российскую
власть. Редакция

Обнародование японскими гене-
тиками результатов исследова-
ния человеческих останков, ко-

торые официальные российские власти
признали останками семьи Николая Ро-
манова, наделало немало шума. Про-
анализировав структуры ДНК екатерин-
бургских останков и сравнив их с анали-
зом ДНК брата Николая Второго Вели-
кого князя Георгия Романова, родного
племянника императора Тихона Кули-
ковского-Романова, и ДНК, взятым из
частичек пота с императорской одежды,
профессор Токийского института мик-
робиологии Татсуо Нагаи пришёл к вы-
воду, что останки, обнаруженные под
Екатеринбургом, не принадлежат Нико-
лаю Романову и членам его семьи.

Это придало особый вес аргументам
той группы учёных историков и генети-
ков, которая уверена, что в 1998 году в
Петропавловской крепости под видом
императорской семьи с большой пом-
пой захоронили абсолютно чужие
останки. Почти десять лет проблемой
поиска и идентификации останков рас-
стрелянной в 1918 году в Екатеринбурге
семьи Николая Романова занимается
профессор Российской академии исто-
рии и палеонтологии Вадим Винер. С
этой целью он даже создал специ-
альный Центр по расследованию об-
стоятельств гибели членов семьи Дома
Романовых, президентом которого яв-
ляется. Винер уверен, что заявление
японских учёных может спровоцировать
в России новый политический скандал,
если решение специальной комиссии
правительства РФ, признающее “екате-
ринбургские останки” романовскими,
не будет отменено. Об основных аргу-
ментах по этому поводу и о том, какие
интересы переплелись в “деле Романо-
вых”, он рассказал в интервью коррес-
понденту Страны.Ru Виктору Белимову.

– Вадим Александрович, какие у
России есть основания доверять Татсуо
Нагаи?

– Их достаточно. Известно, что для
экспертизы такого уровня нужно брать не
дальних родственников императора, а
ближайшее родство. Имеются в виду
сёстры, братья, мать. Что сделала прави-
тельственная комиссия? Она взяла далё-
кое родство, троюродных родственников
Николая Второго, и очень дальнее род-
ство по линии Александры Фёдоровны,
это английский принц Филипп. Притом,
что есть возможность узнать структуры
ДНК ближних родственников: есть мощи
Елизаветы Фёдоровны, родной сестры
императрицы, сына родной сестры Нико-
лая Второго Тихона Николаевича Кули-
ковского-Романова. Между тем сравне-
ние было сделано на основе анализов
родственников дальних и получены очень
странные результаты с такими формули-
ровками, как “имеются совпадения”.
Совпадение на языке генетиков вовсе не
означает идентичность. Вообще мы все
совпадаем. Потому что у нас две руки,
две ноги и одна голова. Это не аргумент.
Японцы же взяли анализы ДНК как раз
близких родственников императора.

Второе. Зафиксирован совершенно
чёткий исторический факт, что когда од-
нажды Николай, будучи ещё цесареви-
чем, ездил в Японию, там его ударили
саблей[1] по голове. Были нанесены
две раны: затылочно-теменная и лобно-
теменная 9 и 10 см соответственно. Во

время очистки второй затылочно-те-
менной раны был извлечён осколок кости
толщиной с обыкновенный лист писчей
бумаги. Этого достаточно для того, чтобы
на черепе осталась выемка – так назы-
ваемая костная мозоль, которая не рас-
сасывается. На черепе, который сверд-
ловские власти, а позднее и федераль-
ные выдавали за череп Николая Второго,
такой мозоли нет. И фонд “Обретение” в
лице господина Авдонина, и Свердлов-
ское бюро судебно-медицинской экс-
пертизы в лице господина Неволина
говорили всё, что угодно: что, мол,
японцы ошиблись, что рана могла мигри-
ровать по черепу и так далее.

А что сделали японцы? Оказывается,
после визита Николая в Японию они со-
хранили его платок, тельняшку, диван,
на котором он сидел, и саблю, которой
его ударили. Всё это находится в музее
города Оцу. Японские учёные изучили
ДНК крови, которая осталась на платке
после ранения, и ДНК со спила костей,
обнаруженных в Екатеринбурге. Вы-
яснилось, что структуры ДНК разные.
Это было в 1997 году. Теперь же Татсуо
Нагаи решил обобщить все эти данные
в одно комплексное исследование. Его
экспертиза длилась год и завершилась
совсем недавно, в июле. Японские гене-
тики доказали на 100 процентов, что
экспертиза, проведённая группой гос-
подина Иванова, была чистой воды хал-
турой. Но анализ ДНК, проведённый
японцами, – это только звено в целой
цепочке доказательств о непричастно-
сти екатеринбургских останков к семье
Николая Второго.

Кроме того, замечу, по такой же мето-
дике была проведена экспертиза другим
генетиком, президентом Международ-
ной ассоциации судебных медиков гос-
подином Бонте из Дюссельдорфа. Он
доказал, что найденные останки и двой-
ники семьи Николая Второго Филатовы –
родственники.

– Почему японцы так заинтересо-
ваны в том, чтобы доказать ошибку пра-
вительства РФ и российских генетиков?

– Их интерес здесь чисто профес-
сиональный. У них хранится вещь, кото-
рая имеет прямое отношение не только
к памяти России, но и ко всей спорной
ситуации. Я имею в виду платок с кро-
вью царя. Как известно, генетики по
этому вопросу разделились, как и учё-
ные-историки. Японцы поддержали ту
группу, которая пытается доказать, что
это останки не Николая Второго и его
семьи. И поддержали не в силу того, что
они этого хотели, а в силу того, что их
результаты сами по себе показали
явную некомпетентность господина
Иванова и тем более некомпетентность
всей правительственной комиссии, ко-
торая была создана под руководством
Бориса Немцова. Выводы Татсуо Нагаи
– это последний, очень сильный аргу-
мент, который сложно опровергнуть.

– Были какие-то отклики на заявления
Нагаи со стороны ваших оппонентов?

– Были вопли. Со стороны того же Ав-
донина. Мол, причём здесь какой-то
японский профессор, если нас губерна-
тор Свердловской области Россель под-
держал! Потом было сказано, что это
инспирировано какими-то тёмными си-
лами. Кто они? Видимо, их много, начи-
ная с Патриарха Алексия Второго.
Потому что Церковь изначально не при-
няла точку зрения официальных властей.

– Вы сказали, что анализ ДНК – это
только звено в цепочке доказательств.
Какие ещё есть аргументы, доказывающие,
что в Петропавловской крепости нет остан-
ков последней императорской семьи?

– Есть два блока аргументов. Первый
блок – это прижизненная медицина.
Изначально Николая Александровича и
его семью обслуживали 37 врачей. Есте-
ственно, сохранились медицинские до-
кументы. Это самая лёгкая экспертиза. И
первый аргумент, который мы нашли, ка-
сается несовпадений данных прижиз-
ненных записей врачей с состоянием
скелета №5. Этот скелет был выдан за

скелет Анастасии. Согласно записям
врачей, Анастасия имела при жизни рост
158 см. Была невысокого роста, полнень-
кая. Скелет, который похоронили, имеет
рост 171 см, и это скелет худого чело-
века. Второе – это костная мозоль, о чём
я уже сказал.

Третье. В дневниках Николая Вто-
рого, когда он был в Тобольске, есть за-
пись: “Сидел у дантиста”. Мы с рядом
коллег-историков стали искать, кто был
тогда дантистом в Тобольске. Он, вер-
нее, она, была одна на весь город –
Мария Лазаревна Рендель. Она оста-
вила своему сыну записи о состоянии
зубов Николая Второго. Она сообщила,
какие пломбы накладывала. Мы попро-
сили судебных медиков посмотреть,
какие пломбы на зубах скелета. Оказа-
лось, что ничего не совпадает. Бюро су-
дебно-медицинской экспертизы вновь
заявило, что Рендель ошиблась. Как она
ошиблась, если она, простите, лично
лечила ему зубы?

Мы стали искать другие записи. И я
нашёл в Государственном архиве РФ на
Большой Пироговской, 17, записи лейб-
медика Евгения Сергеевича Боткина. В
одном из дневников есть фраза: “Нико-
лай Второй неудачно залез на лошадь.
Упал. Перелом ноги. Боль локализована.
Наложен гипс”. Но на скелете, который
пытаются выдать за скелет Николая Вто-
рого, нет ни единого перелома. Причём
мы это сделали с минимальными затра-
тами. Следователю Генпрокуратуры Со-
ловьёву, который вёл это дело, не нужно
было ездить по заграницам и тратить
бюджетные деньги, как он это с удоволь-
ствием делал. Достаточно было загля-
нуть в архивы Москвы и Питера. Но это
говорит не о нежелании, а о том, что
власть очень сильно хотела не замечать
эти аргументы и документы.

Второй блок аргументов связан с ис-
торией. В первую очередь мы поставили
вопрос: а подлинна ли записка Юров-
ского, на основании которой власть ис-
кала могилу? И вот наш коллега, доктор
исторических наук профессор Буранов в
архиве находит рукописную записку, на-
писанную Михаилом Николаевичем По-
кровским, а отнюдь не Яковом Михайло-
вичем Юровским. Там чётко указана эта
могила. То есть записка априори фаль-
шивая. Покровский был первым директо-
ром Росархива. Его использовал Сталин,
когда надо было переписать историю.* 
У него есть знаменитое выражение: “Ис-
тория – это политика, обращённая в про-
шлое”. Записка Юровского – подделка.
Раз она подделка, то по ней вы не можете
обнаружить могилу. Это теперь вопрос
доказанный.

– У этого есть и юридическая сторона…
– Она тоже полна странностей и не-

лепостей. Мы изначально просили,
чтобы всё это было выведено на право-
вое поле. В 1991 году Авдонин, нашед-
ший могилу, обращается в Верх-
Исетский РОВД Екатеринбурга с за-
явлением о находке. Оттуда обра-
щаются в областную прокуратуру и
назначается прокурорская проверка.
Могила вскрыта. Дальше непонятно.
Уголовное дело не возбуждается, а в
рамках этой проверки назначается про-
курорская экспертиза. Это уже явное
противоречие. То есть должны были
возбудить уголовное дело в связи с на-
хождением останков, имеющих при-
знаки насильственной смерти. Статья
105 УК РФ. В результате возбуждается
уголовное дело по статье 102. Убий-
ство, совершённое группой лиц по
предварительному сговору. Вот здесь
пошла самая настоящая политика. По-
тому что возникает простой вопрос:
если вы дело берёте по обстоятель-
ствам гибели царской семьи, то кого вы
должны привлекать в качестве подозре-
ваемых в убийстве? Свердлова, Ленина,
Дзержинского – город Москва? Или Бе-
лобородова, Войкова, Голощёкина – это
Уралсовет, Екатеринбург. Против кого
вы будете дело возбуждать, если они
все покойники?

То есть априори дело незаконно, и
оно не имело судебной перспективы. Но
по статье 102 легче доказать, что это
останки семьи Романовых, вернее,
легче не замечать аргументы. Как нужно
было действовать, если всё делать по
закону? Вы должны установить срок
давности, выяснить, что никого к ответ-
ственности привлечь нельзя. Уголовное
дело подлежит закрытию. Далее надо
вынести дело в суд, принять судебное
определение по установлению тожде-
ства личности и тогда решать вопрос с
похоронами. Но Генеральной прокура-
туре это было невыгодно. Она тратила
казённые деньги, симулируя бурную
деятельность. То есть это была чистой
воды политика. Учитывая, что в это дело
вбухивались огромные деньги феде-
рального бюджета.

Генеральная прокуратура возбуж-
дает дело по статье 102 и закрывает его
ввиду принадлежности останков Нико-
лаю Второму. Это такая же разница, как
между кислым и солёным. Более того,
решение об останках принималось не
судом, а правительством Российской
Федерации времён Черномырдина.
Правительство путём голосования при-
нимает решение, что это останки цар-
ской семьи. Является это судебным
решением? Естественно, нет.

Более того, Генеральная прокура-
тура в лице Соловьёва добивается вы-
писки свидетельства о смерти. Я
процитирую его: “Свидетельство о
смерти выдано Романову Николаю
Александровичу. Родился 6 мая 1868
года. Место рождения неизвестно. Об-
разование неизвестно. Место житель-
ства до ареста неизвестно. Место
работы до ареста неизвестно. Причина
смерти – расстрел. Место смерти под-
вал жилого дома города Екатерин-
бурга”. Скажите, кому выписано это
свидетельство? Вы не знаете, где он ро-
дился? Вы не знаете даже, что он был
императором? Это же самое настоящее
издевательство!

– Какова позиция Церкви?
– Она не признаёт подлинными эти

останки, видя все эти противоречия.
Церковь изначально разделила два во-
проса – останки отдельно, а имена от-
дельно. И потом уже, понимая, что
правительство будет хоронить эти
останки, Церковь принимает един-
ственно правильное решение из серии
“Бог знает их имена”. Вот парадокс.
Церковь хоронит под девизом “Бог
знает их имена”, Ельцин под давлением
Церкви хоронит неких жертв граждан-
ской войны. Спрашивается: а кого мы
вообще хороним?

– Какой, по-вашему, была цель всей
этой затеи? Аргумент – чтобы “по загра-
ницам” поездить, всё же слаб. Уровень
игры всё-таки несколько выше…

– Безусловно. Я упомянул лишь о том,
что лежит на поверхности. Аргументы
здесь нескольких типов. Первый тип ос-
нован на любимом словосочетании гу-
бернатора Росселя “войти в историю”.
Суть этого аргумента – покрасоваться на
фоне коронованных особ.

Но банальная причина в другой сто-
роне. Когда возник интерес к Романо-
вым? Именно тогда, когда Леонид Ильич
Брежнев, а затем и Михаил Сергеевич
Горбачёв пытались улучшить отношения
с Букингемским дворцом. Её величество
королева Елизавета Вторая говорила,
что она не приедет в Россию до тех пор,
пока перед ней не извинятся за судьбу
Николая Второго. Николай Второй и её
отец – двоюродные братья. И она по-
ехала только после того, как перед ней
извинились. То есть все этапы появления
и изучения этих останков тесно связаны
с политическими мероприятиями.

Вскрытие останков произошло за
несколько дней до встречи Горбачёва и
Тэтчер. Что же касается Британии как
таковой, то там в банке братьев Бэринг
лежит золото, личное золото Николая
Второго. Пять с половиной тонн. Они не
могут выдать это золото, пока Николай

Второй не будет признан умершим. Даже
не без вести отсутствующим. Потому что
никто в розыск не подавал. Следова-
тельно, без вести отсутствующим он не
является. По законам Великобритании
отсутствие трупа и отсутствие докумен-
тов об объявлении розыска означает, что
человек жив. В этой ситуации, видимо,
рассчитывая, что удастся обработать
неких родственников, власть решается
на поиск останков и проведение некаче-
ственной экспертизы.

– Но ведь и после этого банк братьев
Бэринг не выдал золото…

– Генпрокуратура не случайно выпи-
сала свидетельство о смерти. И группа
граждан обращалась в банк за деньгами.
Но банк не признаёт этот документ. Там
требуют решение российского суда о
том, что Николай Второй умер и вот это
его останки.

– А что же, родственники готовы по-
клоняться чужой могиле, лишь бы им
выдали золото?

– Для большей части родственников,
безусловно, обретение подлинной мо-
гилы важнее, чем золото. Их пытались
втянуть в эту грязную игру. Многие от-
казались, но часть Романовых всё же
приехала в Екатеринбург на похороны.

– Что вы предлагаете делать сейчас,
когда у вас в союзниках появились
такие влиятельные люди, как японские
учёные?

– Давайте вернём дело строго в пра-
вовое поле. Вынесем его в суд. Судом от-
вергнем систему доказательств
Генеральной прокуратуры. Поскольку су-
ществуют уже два судебных определения
в Германии о признании екатеринбург-
ских останков родственниками Филато-
вых. То есть нужно всё-таки определить,
чьи это останки, и передать их родствен-
никам, пусть они решают, где их хоро-
нить. То есть процедура выноса останков
из Петропавловского собора маячит.

– Вы знаете, чьи это останки?
– Если верить немецким учёным, это

останки Филатовых, двойников Николая
Второго. А у Николая Второго было семь
семей двойников. Это тоже факт уже из-
вестный. Система двойников началась
с Александра Первого. Когда в резуль-
тате заговора был убит его отец импе-
ратор Павел Первый, он испугался, что
люди Павла его забьют. Он дал команду
подобрать себе трёх двойников. Исто-
рически известно, что на него было со-
вершено два покушения. Оба раза он
оставался живым, потому что погибали
двойники. У Александра Второго двой-
ников не было. У Александра Третьего
двойники появились после знаменитого
крушения поезда в Борках. У Николая
Второго двойники появились после
Кровавого воскресенья 1905 года. При-
чём это были специально подобранные
семьи. Только в последний момент
очень узкий круг людей узнавал, по ка-
кому маршруту и в какой карете поедет
Николай Второй. А так совершался оди-
наковый выезд всех трёх карет. В какой
из них сидел Николай Второй – не-
известно. Документы об этом лежат в
архивах третьего отделения канцелярии
Его Императорского Величества. А
большевики, захватив архив в 1917
году, естественно, получили фамилии
всех двойников. Далее в Сухуми по-
является Берёзкин Сергей Давыдович,
идеально похожий на Николая Второго.
Жена у него – Суровцева Александра
Фёдоровна, копия императрицы. И дети
у него – Ольга, Татьяна, Мария, Анаста-
сия. Они прикрывали царя.

– Когда о них стало известно?
– О Берёзкине заговорили с 1915

года. Он жил и в советское время в Су-
хуми. Умер в 1957 году. КГБ использо-
вал его для работы с монархически
настроенным населением. К нему ез-
дили как к Николаю Второму, а органы
выясняли, кто ездил, для чего ездил.
Проблема двойников реально суще-
ствует. Там только ребёнок, который
изображал Алексея Николаевича, не
болел гемофилией.

– Как формировали семьи?
– Были как реальные семьи, так и

сборные. Проблему двойников нужно
выявлять и изучать. Прокуратура ска-
зала этой версии “аминь”. Я уже сказал,
что она не брала в расчёт никакие дока-
зательства, которые шли вразрез с
официальной точкой зрения.

– Есть ли доказательства, что Фила-
товы последовали в Тобольск, в Екате-
ринбург?

– Этого мы пока не знаем. Есть во-
просы. Нам пока не дают эти доку-
менты. След ведёт в здание ФСБ.
Оттуда ведь в своё время, в 1955 году,
была организована утечка информации
о том, что могила близ Екатеринбурга
вскрывалась в 1946 году. Хотя есть и за-
ключение доктора медицинских наук
Попова, что могиле 50 лет, а не 80. Как у
нас говорят, в романовском деле на
один вопрос ответил – возникло ещё 20.
Дело настолько запутанное. Это по-
чище, чем убийство Кеннеди. Потому
что информация строго дозирована.

– Какой был смысл в 1946 году лезть
в эту могилу?

– Возможно, её в то время и соз-
дали. Вспомним, что в 1946 году жи-
тельница Дании Анна Андерсен
попыталась получить царское золото.
Начав второй процесс по признанию
себя Анастасией. Первый процесс у неё
ничем не закончился, он длился до се-
редины 30-х. Потом она паузу выдер-
жала и в 1946 году вновь подала в суд.
Сталин, видимо, решил, что лучше сде-
лать могилу, где будет лежать “Анаста-
сия”, чем объясняться с Западом по
этим вопросам. Тут далеко идущие
планы, о многих из которых мы даже не
знаем. Можем только догадываться.

– А Филатовы жили в то время?
– Не знаю. След Филатова потерян.
– А учёный Бонте с какими родствен-

никами общался?
– Он общался с Олегом Васильеви-

чем Филатовым. Это сын Филатова,
который изображал, по одним источ-
никам, самого Николая, по другим –
Алексея. Очевидно, Олег сам слышал
звон, но не знает, где он. Немец провёл
сравнение его анализов с немецкими
родственниками Филатовых и с екате-
ринбургскими останками. И получил
100-процентное совпадение. Эту ведь
экспертизу никто не отрицает. О ней
молчат. Хотя в Германии она имеет
статус судебной. О двойниках ещё
никто никогда не говорил. Я как-то за-
икнулся в одном интервью – мне ска-
зали, что я сумасшедший, хотя я
поднимаю проблему, которая реально
существовала.

– Что вы намерены делать в даль-
нейшем?

– Мы хотели бы создать некий дис-
куссионный клуб, провести серию ин-
тернет-конференций. В сентябре в
Екатеринбург должен приехать извест-
ный учёный-историк Владлен Сироткин.
Он собирает документы по претензии
России по долгам Запада. По его дан-
ным, не только мы должны Западу, но и
Запад должен нам. Сумма долгов – 400
млрд долларов. Нам должны Чехия, Анг-
лия, Франция, Америка, Япония, Герма-
ния, Италия. Очень много денег было
направлено на Запад под закупку ору-
жия в годы первой мировой войны. Это
были залоги под будущие поставки. Но
поставок не было. Там есть наша недви-
жимость. Вот вам цена вопроса, кото-
рая реально стоит за всем этим. Нам
надо показать, что проблема много-
гранна. Для нас очень важно, что мы
шли наперекор правительству, офици-
альным властям, в том числе прави-
тельству Свердловской области. Мы
подвергались преследованиям ради
установления исторической истины.

[1] В действительности это был
японский самурайский меч катана.

*Пропу стим мимо ушей эту на-
ивную – но не безобидную! – сен-
тенцию жертвы антисталинской
пропаганды. (Прим. ред.)

ЦАРСКАЯ СЕМЬЯ: ДОКАЗАТЕЛЬСТВА ВЕЛИКОГО ПОДЛОГА

Богатейшие россияне продолжают 
богатеть, несмотря на ограничения 
Запада и проблемы в экономике

Состояние богатейших россиян с начала
года выросло на 21,12 млрд долларов. Это
следует из свежего «Индекса миллиарде-

ров», который опубликовало агентство Blo-
omberg. Рейтинг состоит из 500 богатейших
людей мира. В него входят и 24 гражданина РФ,
их общее состояние на 2 октября составляет
295,04 млрд долларов. Индекс рассчитывается
на базе стоимости акций компаний, в которых
миллиардеры владеют долями, и ряда других
параметров.

По подсчётам Bloomberg Billionaires Index,
больше всего с начала года разбогател основа-
тель «Лукойла» Вагит Алекперов – он заработал
6,4 млрд долл. и увеличил своё состояние до
21,8 млрд долл. В целом он занимает четвёртое
место среди российских миллиардеров.

Следующий по успешности в 2023 году – пред-
седатель совета директоров НЛМК Владимир
Лисин. Его капитал вырос на 3,42 млрд долл. до
23,3 млрд (общее третье место). Сооснователь
компаний «Еврохим» и СУЭК Андрей Мельниченко
заработал 3,04 млрд долл., его состояние состав-
ляет 16,2 млрд (седьмое место рейтинга).

Богатейшим из российских бизнесменов оста-
ётся один из владельцев «Норникеля» Владимир
Потанин, хотя он с начала года даже «обеднел» на
210 млн долл. Но у него всё равно остаётся ещё
28,4 млрд. Также в десятке совладелец «Нова-
тэка» Леонид Михельсон (27,3 млрд долл.); основ-
ной акционер «Металлоинвеста» и «Мегафона»
Алишер Усманов (18,2 млрд долл.); основной бе-
нефициар «Северстали» Алексей Мордашов (18,2
млрд долл.); совладелец «Новатэка» и «Сибура»
Геннадий Тимченко (14,6 млрд долл.); Михаил
Прохоров с его группой «Онэксим» (14,3 млрд
долл.) и основатель компании «Альфа-групп» Ми-
хаил Фридман (12,1 млрд. долл.)

Наибольшие убытки, по информации Blo-
omberg, понёс Сулейман Керимов, чьё состояние
уменьшилось на 1,48 млрд долл. до 7,52 млрд.

Получается, что несмотря на трудности в
российской экономике и санкции, которыми
обложили значительную часть российских пред-
принимателей, в целом у миллиардеров всё
очень даже неплохо. Они не только не обеднели,
но даже продолжают наращивать свои капиталы.
Всего в России, по оценкам Bloomberg, 110 мил-
лиардеров, и их совокупное состояние немного
превышает 505 млрд долларов.

Возникает закономерный вопрос о том, не
должны ли олигархи в непростой для страны си-
туации слегка поумерить аппетиты и согласиться
на увеличение налоговой базы. Например, Влади-
мир Путин на одном из недавних совещаний пра-
вительства, посвящённом ценам на топливо,

говорил о том, что цены на бензин растут в том
числе из-за аппетитов компаний.

«С компаниями надо плотнее работать, чтобы
они тоже свою ответственность понимали. Ясно,
что экономика компаний и для нас важна – это
курица, которая приносит золотые яйца, мы
должны бережно к ним относиться, всё понятно.
Но тем не менее реагировать на происходящие
события я бы попросил вас более оперативно»,
– подчеркнул президент.

Неслучайно больше всего в этом году разбо-
гател владелец «Лукойла» Вагит Алекперов. Тем
не менее, пока что о серьёзном пересмотре нало-
гов для крупного бизнеса, не говоря уже о про-
грессивной шкале налогов, речи не идёт. Всё, о
чём удалось договориться с предпринимателями
– это налог на сверхприбыль за прошлые годы,
или так называемый windfall tax. По задумке пра-
вительства он должен принести около 300 млрд
руб. в казну. Но, как пояснил экономист, глава
«Союза предпринимателей и арендаторов Рос-
сии» Андрей Бунич, такую меру предложил сам
крупный бизнес, чтобы раз заплатить и продол-
жать получать доходы по-старому.

– Рост капиталов на 21 млрд долларов – это
не такие значительные изменения, к тому же
нужно понимать, что это не живые деньги, а ка-

питализация, акции компаний, – рассказал
Бунич. – Прямой связи между состоянием рос-
сийской экономикой и капитализацией крупней-
ших компаний нет. Конечно, есть косвенные
пересечения, но сказать, что если у российских
компаний выросла капитализация, то улучши-
лось состояние нашей экономики, нельзя. Всё
может быть и наоборот.

Эти показатели говорят просто об уровне цен
на мировых сырьевых рынках. Кто является на-
шими миллиардерами? В основном это те, кто
связан с сырьём. Почти на всю продукцию рос-
сийского экспорта цены выросли или сохра-
няются высокими. Цена этих активов зависит
только от рыночной конъюнктуры.

Если бы в России проводился курс на изъя-
тие собственности, у миллиардеров могли бы
уменьшиться активы. Но этого нет, поэтому с
какой стати их активам дешеветь? Они не растут
заметно, но и не падают. Ничего принципиаль-
ного не произошло, как они владели набором ак-
тивов, так и владеют.

А.С.: Допустим, заметного роста не про-
изошло, но, получается, и падения из-за
санкций тоже нет?

ÌÈËËÈÀÐÄÅÐÛ ÍÀÐÀÙÈÂÀÞÒ ÊÀÏÈÒÀËÛ
Анна СЕДОВА
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«Строители капитализма» из танков
расстреляли Дом Советов. Борис Ель-
цин и его банда уничтожили Конститу-
цию РСФСР и отменили Советскую
власть. Произошёл государственный
военный переворот. От добра добра не
ищут. Хорошо жить советский человек
устал?! При капитализме в России и на
Украине произошло ОТЧУЖДЕНИЕ че-
ловека от родной земли. Человек пере-
стал быть ХОЗЯИНОМ своей судьбы –
хозяином своих чернозёмов и яблоне-
вых колхозных садов. У народа украли
действительность! ВОР стал во главе
жизни. И болит сердце за людей, кото-
рые безвольно отказались от доброй и
спокойной жизни в СССР и поверили
ВОРАМ, обещаниям о рае грядущем
при капитализме. Теперь очевидно, что
пока народ не поймёт единым вздо-
хом, не осознает, что без социализма
народу счастливо не жить, так и будет
этот прекрасный русский народ-госу-
дарственник (лишённый государства
СССР) жить мечтами об УТЕРЯННОМ
РАЕ. Валерий Шелегов, член Союза
писателей СССР

* * *
За 20 месяцев проведено 47 гума-

нитарных акций «Суворовская по-
мощь» в 35 пунктах на территориях
Луганской и Донецкой народных рес-
публик, Херсонской, Запорожской и
Харьковской областей. 

Собрано и доставлено военнослу-
жащим воинских частей СВО и жите-
лям прифронтовых территорий более
139 тонн грузов, из них: 

Спецоборудования и специальной
техники – 2 826 ед. 

Медикаментов – более 13 430 ед. 
Снаряжения и военной формы – 

7 487 ед. 
Средств тылового обеспечения –

14,7 тонны. 
Средств инженерного обеспечения

– 1 890 ед. 
Легковых автомашин (внедорожни-

ков) – 4 ед. 

Одежды и обуви – 5 540 комплектов. 
Предметы первой необходимости –

9,3 тонны. 
Продуктов питания – 85,6 тонн.

«Московские Суворовцы»
От редакции. На лечение больным

детям собираем, воюющую за чужие
интересы армию обеспечиваем, жули-
кам ЖКХ кровные заработанные от-
даём, разворовываемые бюджеты
наполняем… И кто-то называет это
социальным государством…

* * *
После рассылки фейковых сообще-

ний о необходимости отказа от сбора
биометрии его оформили меньше 1%
россиян. Мошенники призывали прийти
в МФЦ до 31 августа, но на самом деле
отказ от сбора биометрии при желании
можно оформить в любой момент, а хра-
нение данных в единой биометрической
системе позволяет обеспечить их без-
опасность. Рассказываем, как всё рабо-
тает на самом деле.

Как управлять своей биометрией:
биометрию невозможно собрать

без ведома её владельца — он должен
дать письменное согласие;

передумать и удалить свои данные
можно в любой момент. Отказы прини-
мают в МФЦ;

вся сданная биометрия будет хра-
ниться в защищённой базе — единой
биометрической системе (ЕБС). Све-
дения в ней шифруются, доступ к ним
имеют только аккредитованные орга-
низации.

Кто чаще всего отказывается от
хранения биометрии:

средний возраст — 60-70 лет;
65% отказавшихся — женщины,

35% — мужчины;
69% — не трудоустроены или пен-

сионеры;
12% заявлений написали родители

за детей;
71% не пользуются Госуслугами.
Более 40% проживают в небольших

населённых пунктах. Минцифры России

От редакции. На самом деле это
скрытая агитация за сдачу своих био-
метрических данных.

* * *
Европейская комиссия (ЕК) рас-

сматривает возможность по защите
Венгрии, Польши и Словакии от укра-
инских исков, направленных во Все-
мирную торговую организацию (ВТО).
Как сообщает газета Financial Times
(FT), Украина подала иски в связи с
запретом этих стран ввоза украин-
ского зерна.

Законодательство Евросоюза пре-
дусматривает, что ЕК должна участво-
вать в этом разбирательстве, так как
страны являются членами ЕС.

Уточняется, что изначально ЕК
требовала от Польши, Венгрии и Сло-
вакии отменить запрет, однако теперь
будет работать над «координацией
юридических действий» для возмож-
ного противодействия жалобе
Украины. В скором времени ожида-
ется ответ Киеву на запросы о кон-
сультациях от имени этих трех стран.
«Вечерний Телеграмъ»

* * *
Турецкие власти решили поддер-

жать недружественную политику ряда
русофобских стран в сфере авиапе-
ревозок. Так, российским журнали-
стам стало известно, что Анкара
ввела запрет на пролёт через свои
воздушные коридоры для российских
лайнеров с двойной регистрацией.
Данное ограничение действует с на-
чала августа.

Это решение привело к тому, что
попавшие под санкции российские
самолёты вынуждены облетать Тур-
цию. Например, продолжитель-
ность авиапутешествия в Египет
увеличилась примерно на полчаса.
vest-nic

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Бюджетные дыры залатают новыми

тарифами ЖКХ?
Правительство России приготови-

лось в пять раз сократить финансиро-
вание федеральной программы по мо-
дернизации инфраструктуры ЖКХ, изно-
шенность которой только по официаль-
ным данным составляет порядка 40%.
Соответствующий вопрос обсуждался
на одном из последних совещаний.

* * *
Крупнейшие в России месторожде-

ния серебра, расположенные в Сибири
и на Дальнем Востоке, могут перейти
под китайский контроль. Китайские ин-
весторы интересуются покупкой рос-
сийских активов Polymetal,
крупнейшего в стране добытчика се-
ребра. Речь идет о восьми рудниках,
которые обеспечивают три четверти
годового производства компании.

* * *
Американский фармпроизводитель

MSD прекратит поставки в Россию зепа-
тира — одного из самых востребован-

ных препаратов против гепатита С. 
На это средство приходится почти 20%
всех госзакупок лекарств от этого забо-
левания — на это ежегодно тратится
более 1 млрд руб. Аналогов препарата в
России пока нет, хотя, как говорят экс-
перты, на рынке достаточно других ле-
карств. Но зепатир относится к одной из
самых доступных схем лечения.

* * *
Почти четверть трудоспособного на-

селения России оказалась неспособна
расплатиться по кредитам. В работе у
Федеральной службы судебных приста-
вов - 17,7 миллиона россиян. За год
“армия” неплательщиков выросла на 3,3
миллиона человек, а с 2020 года - вдвое.

На данный момент долги непла-
тельщиков, которые планирует взыс-
кать ФССП, составляют 2,5 трлн
рублей и по сравнению с прошлым
годом стали больше на 100 млрд.

* * *
Саратовская единороска Юлия

Трухманова назвала Путина «чмом бо-
лотным». А потом сказала, что её под-
ставили:

«Я пыталась донести до собесед-
ника, что политика действующего пре-

зидента единственно правильная. Пре-
зидент не стоял у истоков времени мо-
шеннических схем приватизации.
Вырванные из контекста фразы никаким
образом не относились к президенту».

* * *
Путин констатировал обвал рож-

даемости после отправки 300 тысяч
мужчин на войну. “Рождается меньше
детей”, – сказал он после того, как в
июне рождаемость рухнула до истори-
ческого минимума, а в отдельных ре-
гионах спад достиг 20-30%.

Обращаясь к членам совета, Путин
напомнил, что ранее он давал поруче-
ния по повышению рождаемости, а со-
ответствующие программы действуют
во всех субъектах РФ.

* * *
РФ построит 25 тюрем и колоний в

новых регионах. Такие планы содер-
жатся в правительственном доку-
менте, который был утвержден в
январе этого года. В нём говорится,
что строительство тюремных объ-
ектов будет завершено к 1 января
2026 года. Большинство из них по-
строят в ДНР и ЛНР.

Politkrem

К О Р ОТК О

– Какие-то их активы могут быть
заморожены, но они, скорее всего,
продолжают учитываться в рей-
тинге Bloomberg. На самом деле
это отдельная тема для разговора
– кто контролирует эти активы. На-
пример, если Фридман сидит в
Лондоне с ограничениями, они всё
равно считают его миллиарды. Это
же касается и других олигархов, у
которых собственность не изъята,
а заблокирована. То, что многие ак-
тивы фактически находятся под
контролем Запада, очевидно. По
сути, они уже не принадлежат тем
российским миллиардерам, на ко-
торых они записаны. Но это от-
дельный разговор, на рейтинге
миллиардеров это не сказывается.

А.С.: А что могло бы повлиять на
стоимость их активов?

– Первое – это изменение
структуры собственности, если бы
российское правительство начало
серьёзные акции по изъятию иму-
щества. Это обвалило бы цену ак-
тивов, потому что все поняли бы,
что их могут забрать. Но этого нет,
значит, падать им нечего.

Второе – это конъюнктура. 
А она после начала СВО была даже
лучше, чем до неё. Операционная
прибыль российских сырьевых
компаний очень высока. Наоборот,
основная часть наших компаний
традиционно недооценена по
сравнению с западными анало-
гами. Так что в этом смысле наши
миллиардеры чувствуют себя
вполне хорошо, а вот кто там их
контролирует – это вопрос не этого
обсуждения.

А.С.: Если у миллиардеров
всё хорошо, не пора ли вер-
нуться к вопросу о пересмотре
налоговой базы? Или единора-
зового налога, который долж-
ны заплатить предприятия в
этом году со сверхприбыли,
достаточно?

– Я считаю windfall tax очень
вредным действием. Даже сам
вице-премьер Белоусов это при-
знаёт. Этот налог придуман Рос-
сийским союзом промышленников
и предпринимателей (РСПП). Для
чего? Чтобы не дать возможность
осуществлять налоговую реформу,
которую нужно было внедрять с
первого дня специальной опера-
ции. Мы должны были приспосо-
биться к жизни в новых условиях.

Всё наше налогообложение се-
годня построено таким образом, что
зависит от внешнеэкономической
деятельности. Так сложилось за 20 с
лишним лет. Но это работало в мире
глобализации. В рамках этих про-
цессов у нас даже ликвидировали
Министерство внешней торговли.
Мы входили в мировое сообщество
и подстраивали под это налоговую и
финансовую системы. Но эта исто-
рия закончилась. Деглобализация
во всём идёт давно даже без СВО. А
сейчас мы ещё и оказались под
санкциями.

Существующая система не впи-
сывается в текущие реалии. Налоги
должны быть привязаны к другим
факторам. Это тоже отдельный
большой разговор, но ясно, что
создавать другую налоговую си-
стему нужно. Вот только делать
этого никто не хочет. Структура на-
логов не меняется. Это создаёт
множество проблем и перекосов.

Да, явочным порядком какие-то
налоги повышаются. Но это просто
подтяжка в рамках старой струк-
туры. Многие компании должны
больше работать на внутренний
рынок, избавиться от зависимости
от внешних факторов.

Windfall tax ничего нам не даёт.
Это всего лишь какие-то 300 мил-
лиардов рублей (всего 3 млрд дол-
ларов). Да и то, перечислять эти
деньги будет кто хочет, по непонят-
ным критериям. Этот налог нужно
платить, только если хорошая
конъюнктура, а если она станет
плохой? Тогда миллиардеры во-
обще смогут ничего не платить.

В нынешнем виде это разовая,
необоснованная акция. Миллиар-
деры при таком раскладе выглядят
чуть ли не пострадавшими, потому
что нет чётких критериев. Напри-
мер, кто-то много заработал в про-
шлом году, но до этого он же много
и вложил. Почему с него нужно
брать дополнительные налоги?

Подобные вещи только дают чи-
новникам коррупционный меха-
низм, но никак не решают вопрос
общего налогообложения. По-
вторю: я считаю, что эта инициа-
тива нужна крупному бизнесу
именно для того, чтобы увести об-
суждение от реального изменения
налоговой системы.

Анна СЕДОВА

Окончание статьи 
«МИЛЛИАРДЕРЫ НАРАЩИВАЮТ КАПИТАЛЫ». 

Начало на 7 стр.
После публикации  моей заметки 

о том, что в  многоквартирном
доме, расположенном по адресу:

Москва, улица Большая Черёмушкин-
ская, дом 5, корпус 1, регулярно не про-
изводится санитарная уборка мест
общего пользования, находящихся на
первом этаже дома, и тем самым сотруд-
никами ГБУ «Жилищник района Котловка»
постоянно не выполняется  норматив по
эксплуатации жилищного фонда, утвер-
ждённый постановлением правительства
Москвы №465 от 4 июня 1996 года, при-
ложение 1, читатели спрашивают: какой
ответ автор получил на своё обращение.  

Мне последовал ответ управы района
Котловка №КТ-31-331/23 от 06.09.2023 г.
о том, что «проведена внеплановая уборка
мест общего пользования в подъезде. 

С сотрудниками, – продолжает письмо,
– осуществляющими уборку, проведена
разъяснительная беседа о неукоснитель-
ном соблюдении норм и правил санитар-
ного содержания жилого фонда.

Начальнику участка строго указано на
усиление контроля за санитарным со-
стоянием подъездов и периодичностью
осуществления уборки в соответствии с
графиком». 

К сожалению, содержание данного
письма в части внеплановой уборки НЕ
СООТВЕТСТВУЕТ  действительности.
После того как я отправил свою жалобу,
сотрудники «Жилищника» и вовсе пере-
стали производить уборку на первом
этаже. Через несколько дней я увидел,
как к дому приближается уборщица с вед-
ром, и пошёл ей навстречу. Устно изло-
жил ей просьбу об уборке, которая
действительно была сделана в тот день.
Как вы понимаете, НИКАКОЙ  «внеплано-
вой уборки» не производилось.  

Так называемая «беседа о неукосни-
тельном соблюдении норм и правил са-
нитарного содержания жилого фонда»
если и проводилась, то ни к чему не при-
вела, поскольку ситуация к лучшему не
поменялась. 

Что касается графика уборки, то в
прежние годы сотрудники «Жилищника»
вывешивали такой график на первом
этаже в многоквартирном доме. Тот до-
кумент служил хоть каким-то видом
контроля за уборкой мест общего поль-
зования. К несчастью, года два как гра-
фик не вывешивается. 

Почему же чиновники из управы, пи-
савшие ответ, так уверены, что нормативы
выполняются? Потому, что хотя регулярная
уборка и не производится, но в отчётах
«Жилищника» систематически собствен-
никам помещений начисляются платежи
за ресурсы воды, моющих средств и меш-
ковины, якобы израсходованные  на регу-
лярную уборку.  Если вы посмотрите в
интернете отчёт управляющей организа-
ции о проведении работ (оказанию услуг)
по содержанию и ремонту общего имуще-
ства вашего многоквартирного дома за ис-
тёкший год, то обнаружите в нём  поистине
космические цифры по расходу воды, ко-
торые именно вы как собственник поме-
щений оплатили в установленном законом
порядке. Как видим,  для составления от-
чётов и оплаты счетов порядок соблюда-

ется, а вот  при организации уборки он
частенько нарушается. Но вы всё равно
оплачиваете то, что фактически не выпол-
нено, поскольку эффективный контроль со
стороны собственников отсутствует.

Авторитетный специалист в сфере
ЖКХ М.А. Чуканова в лекции для слушате-
лей Народной школы ЖКХ в 2022 году
привела следующие данные из отчёта
управляющей организации  ООО «РЭУ  29
района Восточное Измайлово» за 2021
год по пятиэтажному трёхподъездному
многоквартирному дому  №48/9, что на
улице Нижняя Первомайская: «В 2021
году  жители оплатили якобы израсходо-
ванных на санитарное содержание подъ-
ездов 1195 кубометров воды. Или по
ПЯТНАДЦАТЬ 200-литровых бочек воды 6
дней в неделю!» (Цитирую по изданию:
Лекция Народной Школы ЖКХ по теме
«Отчёт управляющей организации за
2021 год». Москва, 2022 г., стр.8). 

НАДО ЛИ ТРЯСТИ
УПРАВЛЯЮЩУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ

«Правильно, – восклицает другой чи-
татель. – Трясти надо управляющую орга-
низацию!»

«Трясти» – это на обыденном уровне.
Причина неполадок в экономической мо-
нополии государственных бюджетных ор-
ганизаций «Жилищник» в сфере жилищно-
коммунального хозяйства и в смычке этой
монополии с государством, то есть  одно-
временном наличии ещё и политической
монополии.  Таким образом, «трясти» надо
государство, чтобы оно избавило нас,

граждан и собственников помещений,  от
такой двойной монополии.  Для этого не-
обходимо законодательно ограничить
роль регионального государства в сфере
ЖКХ, ныне прикрывающего  им же создан-
ные в сфере ЖКХ монополии, и перейти,
наконец, к законному  управлению  собст-
венниками помещений своим общим иму-
ществом и многоквартирным домом, его
земельным участком в целом. 

Современное российское «госу-
дарство» имеет неплохие законы в области
ЖКХ, но они не выполняются и в части де-
мократии, и в части борьбы с экономиче-
скими монополиями, ограничивающими
развитие общества, и в части законного
экономического управления собственни-
ками принадлежащим им общим имуще-
ством.  Все эти вещи взаимосвязаны.

Основной неверный посыл политический –
подмена демократии «правом» избранных
обходить закон и решать всё по-своему.
Отсюда избрание «управляющих органи-
заций» без участия собственников поме-
щений путём подделки протоколов общих
собраний собственников помещений в
многоквартирных домах и тому подобное,
вплоть до таких кажущихся мелочей, как
избирательная  санитарная уборка мест
общего пользования в тех же домах. 

Цели нынешней антидемократии и ан-
тиэкономики в области жилищных отноше-
ний – подавление законной инициативы
граждан  и превращение их в объекты
управления вместе с принадлежащим им
общим имуществом в многоквартирном
доме.  Для Москвы как столицы РФ, как сви-
детельствует статистика,  это особенно ак-
туально.  Периферия по своему положению
менее политизирована, не имеет столько
денег, как Москва. Поэтому  здесь собст-
венники многоквартирных домов вынуж-
дены принимать самостоятельные реше-
ния, например, избирать  вместо менее ус-
пешных управляющих организаций более
успешные. Последние, не будучи  напря-
мую связаны с государством и в целях ус-
пешной работы, порой самостоятельно
организуют опросы собственников поме-
щений, выявляя их нужды.  Таким образом,
на периферии демократии  как в политиче-
ском, так и в экономическом отношении
оказывается больше, чем в Москве. 

Уже который день по телеви-
зору проходит информация о том,
что  французов заели клопы и они
с этим  ничего не могут сделать.
По-моему, это  наши  клопы. Мо-
лодое поколение тех, кого фран-
цузы привезли с собой от нас ещё
во время наполеоновского наше-
ствия. И теперь, когда Франция
начала поставлять Украине ору-
жие, направленное против нас, в
них проснулось  патриотическое
чувство.

И во время войны с  Наполео-
ном наши  клопы  тоже  не сидели
«сложа руки», а сделали всё от
них зависящее, чтобы французу у
нас было неуютно.

Предлагаю своё  шутливо-иро-
ническое стихотворение на эту
тему. Анатолий  Быков

ВНУК ГЕРОЯ
«Во мне француза кровь течёт, –
Признался клоп однажды, –
Вот и возьмите все в расчёт», –
Добавил очень важно.

Сородичам в такую блажь 
Поверить очень сложно, 
И просят: «Расскажи, уважь, 
Подробней, если можно».

«Всё очень просто, – молвил он, –
Мой дед жил в той же хате, 
Где ночевал Наполеон 
На дедовской полати.

Вот там мой дед и сват, и брат 
Его атаковали, 
Уж он России был не рад, 
Всю ночку кровь сосали.

С тех пор вот эта кровь во мне 
От деда по наследству, 
Он послужил своей стране, 
Скажу вам без кокетства».

«Так это дед его прогнал? 
А говорят Кутузов...» 
«И дед, и сват, и генерал –
Все били мы французов».

И с уважением родня 
Клопу вдруг поклонилась. 
«Ну, вся надёжа на тебя! 
Твоя клоповья милость».

«УСИЛИЛИ КОНТРОЛЬ» НА БУМАГЕ   
Михаил МАЛИНИН

В Н И М А Н И Е ! ! !  
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